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Б Р А Т С К И Й  В И З И Т  З А В Е Р Ш Е Н
ХАНОЙ, 9 февраля. Корр. 

ТАСС Е. Кобелев и А. Силанин 
передают: Сегодня делегация
Советского Союза была в гостях 
у вьетнамских рабочих. Честь 
принимать посланцев советско
го -народа была предоставлена 
передовому предприятию Се
верного Вьетнама Ханойскому 
механическому заводу имени 
вьетнамо-советской дружбы.

Созданный в 1958 году с по
мощью Советского Союза на 
месте мелких ремонтных ма
стерских, зайод превратился за 
годы Народной власти в круп
ное современное предприятие, 
оснащенное новейшим оборудо
ванием и механизмами.

Задолго до прибытия совет
ской делегации просторней за

водской двор заполнили рабо
чие, работницы, инженеры, тех
ники завода, представители 
других предприятий.

На заводском дворе состоял
ся митинг.

Приветствуя советских го
стей, секретарь заводской пар
тийной организации Чан Ван 
Кханг передает братский при
вет советскому рабочему клас
су, и в частности рабочим мос
ковского завода «Красный про
летарий», с которым ханойский 
завод соревнуется, и пожела
ние новых успехов в строитель
стве коммунизма.

Мы, сказал он, бесконечно 
благодарны советскому народу 
за помощь, которую он оказы
вал и оказывает вьетнамскому

Н А Ч А Л О С Ь  В Ы Д В И Ж Е Н И Е  
К А Н Д И Д А Т О В  В Д Е П У Т А Т Ы

_ МЕСТНЫЕ

Мнение коммунистов 
и беспартийных едино

Колхоз имени Мичурина— один из 
крупных в Томском районе. В прош
лом году он добился рентабельности 
и получил прибыль.

• Внесла свой вклад в развитие 
родного колхоза скромная тружени
ца Антонина Антоновна Иванова. 
Дояркой она работает уже более де
сяти лет. Ферма, где трудится А. А. 
Иванова, занимает первое место в 
колхозе.

В прошлую избирательную кампа- 
■ юно А. А. Иванова была избрана де

путатом областного Совета. Она при
нимала активное участие в работе 
сессий областного Совета, а потом 
у  себя в колхозе старалась сделать 
так, чтобы решения сессий стали 
близки и понятны каждому тру
женику колхоза.

Шел ли разговор о работе школ, 
благоустройстве колхозных деревень, 
о выполнении принятых обяза
тельств —  всегда депутат А. А. Ива
нова стремилась как можно больше 
людей привлечь к этим делам.

9 февраля члены колхоза имени 
Мичурина собрались на предвыбор
ное собрание по выдвижению канди
дата в депутаты ,в областной Совет. 
Собрания проходили по бригадам. И 
везде вновь была названа кандида
тура А. А. Ивановой.

—- Антонину Антоновну мы зна
ем давно, —  говорит председатель 
Наумовского сельского Совета т. Ка
линиченко. —  И каждый из нас 
охарактеризует ее как скромную 
труженицу, которая отдает делу все 
свои силы, знания и опыт.

Один за другим выступают изби
ратели: доярки, механизаторы, учи
теля, работники детских учрежде
ний. Выступают коммунисты и бес
партийные, люди, умудренные опы
том, и юноши, только что вступаю
щие в жизнь, —  все они назвали 
своим кандидатом в депутаты обла
стного Совета п о , избирательному 
округу MS 99  доярку Антонину Ан
тоновну Иванову.

Н. СИДОРОВ.

П о с л а н е ц
Окончилась смена, и прямо в цехе, 

где упаковываются просушенные ка
рандашные дощечки, собрались рабо
чие фабрики на сгбрание, посвящен
ное выдвижению кандидатов в де
путаты Томскогр областного Совета. 
Стол президи}ма, накрытый кума
чом, установлен посереди цеха. Ти
шина, несвойственная этому участку 
производства, словно подчеркивает 
торжественность происходящего.

Секретарь партийного бюро Том
ской карандашной фабрики П. М. 
Рагозенко открывает собрание и пре
доставляет слово начальнику каран
дашного) цеха П. А. Иванову.

—  Товарищи! Предлагаю от на
шего коллектива выдвинуть кандида
том в депутаты Томского областного

Совета депутатов трудящихся станоч
ницу карандашного цеха Александру 
Трофимовну Воробьеву, —  говорит 
выступающий. Он рассказывает био
графию Александры Трофимовны.

Родилась она в 1 9 2 5  году в селе 
Елегечеве Кожевниковского района 
Томской области, в семье крестьяни
на. С 1 9 4 5  года Воробьева работает 
на томских предприятиях. Девять лег 
назад она пришла в коллектив ка
рандашной фабрики. Хорошая произ
водственница, ежедневно перевыпол
няющая сменные ^задания, Александ
ра Трофимовна пользуется уважени
ем в цехе за душевную чистоту, 
принципиальность, готовность всег
да помочь товарищу.

Выступившая на собрании станоч
ница Т. К. Болгова поддержала кан
дидатуру А. Т. Воробьевой, сказав, 
что Александра Трофимовна оправ
дает доверие коллектива.

—  Я знаю Воробьеву как хоро
шую общественницу, —  говорит ра
ботник отдела технического контроля 
И. Г. Воронова. —  Александра Тро
фимовна —  председатель цехового 
комитета профсоюза, и все ее заботы 
—  о рабочих.

Собрание единогласно принимает 
решение о выдвижения кандидатом в 
депутаты Томского областного Совета 
депутатов трудящихся по избиратель
ному округу №  1 А. Т. Воробьевой.

3. СВЕТЛАНКИН.

Д о в е р и е ,  о к а з а н н о е  в т о р и ч н о
На многолюдном собрании коллек

тивов телеграфно-телефонной стан
ции и Томского почтамта выдвигали 
кандидата в депутаты Томского об
ластного Совета.

На трибуне —  начальник Томской 
телеграфно-телефонной станции тов. 
Филимонов. Он предлагает выдвинуть 
кандидатом в депутаты Томского об
ластного Совета телеграфистку стан
ции Галину Абрамовну Малых. Гали
на Абрамовна —  дочь рабочего, уча
стница Отечественной войны, комму
нистка, уже избиралась депутатом 
областного Совета и зарекомендова
ла себя умелым организатором, под
линным слугой народа.

—  Тов. Малых, —  продолжает 
тов. Филимонов, —  заслуженно поль
зуется в коллективе славой перво
классной телеграфистки. Она возгла
вила у нас первую бригаду коммуни
стического труда, немало энергии от
дает обучению молодых. Я не сомне
ваюсь, что наш коллектив с радостью

выдвинет тов. Малых кандидатом в 
депутаты областного Совета.

—  Мне доставляет большую ра
дость поддержать доброе мнение о 
тов. Малых к сказать, что она —  до
стойный кандидат в депутаты обла
стного Совета, —  говорит начальник 
цеха телеграфа тов. Щепочкнн. —  
Мы знаем ее как активного депутата 
областного Совета, чуткого человека. 
Галина Абрамовна— хороший воспи
татель: чуть не половина наших мо
лодых телеграфисток— ее ученики.

Другие выступающие на этом соб
рании —  главный инженер телеграфа 
тов. Костырева, начальник телеграф
ного участка почтамта тов. Резнико
ва, председатель месткома телеграф
но-телефонной станции тов. Степано
ва, начальник смены телеграфа тов. 
Лубяная —  характеризовали Г. А. 
Малых как отличную производствен
ницу и активную общественницу.

Собрание рабочих, линженерно-тех-

. нических работников и служащих 
Томской телеграфно-телефонной стан
ции и Томского почтамта единодушно 
решило: выдвинуть кандидатом в де
путаты обласгного Совета по Томско
му городскому избирательному окру
гу № 25  телеграфистку Томской те-: 
леграфно-телефонной станции Галину 
Абрамовну Малых.

Т. ЛИДИНА.

Ж и 
для

3 н ь
ЛЮДЕЙ

Школа Л» 34 г. Томска —  на
чальная. И коллектив здесь неболь
шой —  всего 17 учителей. Может 
быть, поэтому жизнь и труд Лидии 
Федоровны Биряльцевой у них —  
как на ладони. Одни помнят ее еще 
ученицей, другие —  начинающей 
учительницей, когда она, скромная, 
неприметная, пришла в 1 9 5 0  году в 
этот коллектив.

С тех пор прошло полтора десяти
летня. Сейчас Л. Ф. Виряльцева —  
опытнейший педагог. Шесть лет под
ряд у нее нет второгодников. Уче
ники 3 «б»— лучшие активисты в 
школе. А родители идут к ней за со
ветом как к другу. Подхватив новое, 
Л. Ф. Виряльцева передает его то
варищам по труду: она руководит
методическим объединением, ведет 
школу передового опыта.

Лучших из лучших наш народ 
называет своими кандидатами в де
путаты. Вот во вторник и коллектив 
школы Л» 34  выдвинул вторично 
кандидатом в депутаты обласгного 
Совета по Томскому городскому из
бирательному округу Л1» 2 4  тов. 
Биряльцеву Л. Ф. Товарищи Л. И. 
Счастная, Ф. Д. Карабут, А. Н. Гре- 
бенькова, М. В. Иванова говорили о 
Лидии Федоровне как о большом 
специалисте своего дела, человеке 
чутком к людям и требовательном 
к себе.

Е. НИКОЛАЕВА.

народу в создании националь
ной промышленности, в строи
тельстве социализма.

Мы также благодарны Совет
скому Союзу за помощь и под
держку вьетнамского народа в 
его борьбе против агрессии аме
риканских империалистов.

Затем с ответной теплой 
речью выступил главный мар
шал авиаций К. А. Вершинин. 

***
ХАНОЙ, 10 февраля. (ТАСС). 

Здесь состоялась сегодня цере
мония подписания совместного 
советско-вьетнамского заявле
ния, Заявление подписали с со
ветской стороны — глава совет
ской делегации Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, с вьетнамской сторо
ны — премьер-министр ДРВ 
Фам Ван Донг.

*»*
ХАНОЙ, 10 февраля. (ТАСС). 

Делегация Советского Союза во 
главе с членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косыги
ным после 4-дневного пребыва
ния в ДРВ отбыла сегодня на 
Родину.

Выступая на аэродроме перед 
вылетом из Ханоя, глава Совет
ского правительства А. Н. Косы
гин сказал:

Советская делегация покида
ет Демократическую Республи
ку Вьетнам с чувством глубоко
го удовлетворения результатами 
состоявшихся встреч и бесед. 
Мы рады, что переговоры с 
вьетнамскими товарищами про
ходили в духе подлинного брат
ства и взаимопонимания, в дру
жеской и откровенной атмосфе
ре.

Обмен информацией о ходе 
экономического и культурного 
строительства в наших странах, 
о планах на будущее позволил 
нам лучше понять интересы и 
позиции друг друга. Мы были 
единодушны в отношении кон
кретных мер. направленных на 
дальнейшее усиление дружеских 
связей и братского сотрудниче
ства между. Советским Союзом 
и Демократической Республикой 
Вьетнам. у Ц .

На наших встречах состоял
ся откровенный разговор по ря

ду международных вопросов. 
Внимательно была рассмотрена 
обстановка на Индокитайском 
полуострове, особенно в связи 
с последними вооруженными 
провокациями американских им
периалистов и их сайгонсшх 
марионеток. Мы достигли дого
воренности о мерах, которые бу
дут предприняты в целях укреп
ления обороноспособности Демо
кратической Республики Вьет
нам и условились о проведении 
регулярных консультаций по 
этим вопросам.

Результаты наших бесед от
ражены в совместном заявлении, 
которое будет опубликовано.

Вернувшись на Родину, мы 
расскажем советским людям о 
героическом труде вьетнамского 
народа, о его успехах в строи
тельстве новой жизни, о муже
стве • и стойкости, с которыми 
народ Вьетнама борется против 
империалистических провока
ций, за объединение страны на 
демократических началах. Поз
вольте заверить вас, что совет
ский народ всегда помнит о сво
ем брате — вьетнамском наро
де, защищающем форпост со
циализма в Юго-Восточной 
Азии, о патриотах Южного 
Вьетнама, которые с оружием в 
руках отстаивают свою свободу.

Мы расскажем нашему наро
ду о радушии и сердечности, ко
торыми окружали нас на вьет
намской земле. В эти дни в ад
рес советской делегации прихо
дили многочисленные приветст
венные письма и телеграммы. В 
них люди Вьетнама желают ус
пехов Советскому Союзу, нашей 
великой партии Ленина, пишут _ 
о необходимости еще больше 
крепить, советско-вьетнамскую 
дружбу.

От имени советской делегации 
я выражаю благодарность всем 
товарищам, которые прислали 
нам слова дружбы и . привета. 
От имени советской делегации 
я благодарю трудящихся Демо
кратической Республики Вьет
нам, ее правительство, Цент
ральный Комитет Партии трудя
щихся Вьетнама за теплую дру
жескую встречу, за братское 
внимание и гостеприимство.

Демонстрация протеста у посольства США
МОСКВА, 9 февраля. (ТАСС). Не

сколько тысяч студентов устроили 
сегодня у здания посольства, США 
демонстрацию протеста.против нале
тов американских самолетов на на
селенные пункты Демократической 
Республики Вьетнам. В 1 демонстра
ции, наряду с вьетнамскими студен
тами, приняли участие юноши и де
вушки из стран Азии, Африки и Ла
тинской Америки, а также группа со
ветских студентов.

Молодежь несла плакаты: «Реши-1 
тельно осуждаем бомбардировку и 
обстрел американскими империали
стами территории ДРВ!», «Вьетнам
ский народ победит!», .«Приветству
ем солидарность и поддержку наро
дами мира вьетнамского народа в 
его .борьбе против американских аг
рессоров!». Демонстранты .скандиро
вали лозунги:
агрессорам!»,
нама!».

«Позор американским 
:<Руки прочь от Вьет-

КАНДИДАТ

С болЬшитч п о д ъ е М о л \
С большим политическим подъе

мом проходят собрания избирателей 
по выдвижению кандидатов в депу
таты областного Совета в Асиновском 
районе.

...Новиковский избирательный 
округ Л» 4 9 . В восемь часов вечера 
в Нижнесоколинском сельском клу
бе собралось более ста членов колхо
за «Заря». Слово предоставляется 
доярке А. Демьяненко.

—  Я вношу предложение, —  го
ворит она, —  кандидатом в депута
ты областного Совета выдвинуть 
звеньевую льноводческого звена на
шего колхоза Тамару Антоновну Мар
кову. Все мы ее знаем как замеча

тельную труженицу. В минувшем го
ду звено Марковой получило по пять 
центнеров льносемян с каждого гек
тара. Т. А. Маркова —  чуткий и 
отзывчивый человек, активная об
щественница.

Слово берет заведующая школой 
К. Н. Бородюк.

—  Тамара Антоновна Маркова, —  
говорит она, —  будучи депутатом 
областного Совета прошлого созыва, 
отдавала много энергии выполнению 
своих депутатских обязанностей. Она 
оправдала оказанное ей доверие.

Колхозники И. А. Кизеев и другие 
также поддержали это предложение.

С таким же воодушевлением про
шло предвыборное собрание коллек
тива Асиновскогб объединения «Сель
хозтехника». Выступающие работ
ники объединения тт. Кулеш, Бурдо- 
вицын, Козлов и другие тепло отзы
вались о Т. А. Марковой и горячо 
поддержали ее кандидатуру.

Колхозники артели «Заря» и ра
ботники Асиновского объединения 
«Сельхозтехника» выдвинули канди
датом в депутаты областного Сове
та’ по Новиковскому избирательному 
округу X» 49  передового льновода 
колхоза «Заря» Тамару Антоновну 
Маркову.

А. ЕФИМОВ.

Своим кандидатом в депутаты об
ластного Совета труженики Томско
го речного порга и районного управ
ления Обского пароходства вновь вы
двинули капитана-дублера пасса
жирского ^теплохода, секретаря ком
сомольской организации речного 
порта Виктора Леонова. Несколько 
лет работает с ним на теплоходе ка
питан-механик , Анатолий Мельни- 
цын. Выдвигая в областной Совет 
кандидатуру В. Г. Леонова, он рас
сказал собравшимся о своем товари
ще:

—  Виктор Леонов родился в 1 9 3 9  
году в городе Чулыме Новосибир
ской области, в семье рабочего. Еще 
в школе он вступил в ряды Ленин
ского комсомола. В 1 9 5 7  году после 
десятилетки Виктор поступил в Но
восибирское речное училище, окон
чив которое, стал работать на Том
ском эксплуатационном участке сна
чала штурманом, потом капитаном- 
дублером. Экипаж, в котором он ра
ботал, всегда перевыполнял задания 
по всем показателям. В 1 9 6 2  году 
Виктор Герасимович Леонов был 
удостоен звания ударника коммуни
стического труда.

Тов. Леонов активно участвует в 
общественной работе. Комсомольцы 
речного порта избрали его своим во
жаком. Для молодежи Виктор Лео
нов всегда был примером. Многие

его товарищи стали ударниками ком
мунистического труда.

—  Наш кандидат в депутаты, —  
-.сказал Анатолий Мельницын, —  
студент-заочннк четвертого кур
са Новосибирского института инже
неров водного транспорта. Учится 
он хорошо. Следуя, его примеру, две 
трети наших комсомольцев, —  до
бавляет оратор, —  учатся сейчас в 
институтах, техникумах, школах.

Предложение Анатолия Мельницы- 
на выдвинуть В. Г. Леонова канди
датом в депутаты областного Совета 
поддержал начальник пригородного 
причала И. С. Хлуднев. Он сказал:

—  Мы второй раз называем Лео
нова своим кандидатом в депутаты 
областного Совета. На наших глазах 
протекала его депутатская деятель
ность. Леонов честно выполнял на
казы избирателей, активно работал 
в культурно-массовой комиссии об
ластного Совета. Уверен, что добро
совестный, трудолюбивый работник 
Виктор Герасимович Леонов и 
впредь будет достойным слугой 
своего народа.

Участники собрания речников 
единодушно проголосовали за то, 
чтобы выдвинуть Виктора Герасимо
вича Леонова кандидатом в депутаты  
Томского областного Совета по Том
скому городскому избирательному 
округу А? 2.

Р. ГОРОДНЕВА.
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РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА-В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ
зале заседаний областного слета передовиков сельского хозяй-

Фото Ф, Хитриневича.

С о б л а с т н о г о  с л е т а  
передовиков сельского хозяйства

Как уже сообщалось во вчераш
нем номере газеты «Красное знамя», 
9 февраля состоялся слет передовиков 
сельского хозяйства нашей области. 
Для его работы было выделено одно 
из лучших зданий города —  Дом 
офицеров.

G докладом на слете передовиков 
Сельского хозяйства области высту
пил председатель исполкома област
ного Совета депутатов трудящихся 
тов. Васильев И. Ф.

Он отметил, что Центральный Ко
митет КПСС и Советское правитель
ство оказывают большую помощь 
колхозам и совхозам нашей области. 
Только в 1 9 6 3 — 1 9 6 4  годах мы по
лучили 1 .5 6 0  новых тракторов, 
1 .2 1 4  комбайнов, 5 6 5  автомашин и 
много другой сельскохозяйственной 
техники.

В этом году наши колхозы и сов
хозы дополнительно получат 8 0 5  
тракторов, 4 0 0  комбайнов, более 2 0 0  
автомобилей, 2 6  тысяч тонн мине
ральных удобрений, более 1 7 0  тонн 
гербицидов, а  также много другой

техники и материалов.
Используя большую помощь, ока

занную государством, труженики 
сельского хозяйства области в истек- 
'йгем году организованно и на более 
высоком агротехническом уровне про
вели весенний сев. обеспечили луч
ший уход за посевами, повысили 
урожай всех сельскохозяйственных 
культур.

Благодаря самоотверженному тру
ду работников сельского хозяйства, 
большой помощи рабочих, служащих, 
студентов вузов и учащихся техни
кумов Томска и области организо
ванно проведена уборка урожая, что 
позволило досрочно, 10  сентября, 
выполнить план продажи хлеба го
сударству и сдать сверх плана 6 2 6  
тысяч пудов зерна.

План продажи государству карто
феля выполнен на 121 процент, ово
щей —  на 1 0 2 , льносемян —  на 177  
процентов и льноволокна— на 6 4  про
цента. Сдача льнопродукцни продол
жается.

Наиболее высокий урожай зерно
вых в прошлом году вырастили зем

ледельцы Бакчарского района (1 2 ,9  
центнера с гектара), Томского —  
(1 2 ,1 ) ,  Асиновского и Первомайского 
(1 1 ,6 ) ,  Кожевниковского и Шегар- 
ского (1 1 ,3  центнера с гектара).

, В области имеется немало хо
зяйств, где получили стопудовый 
урожай.

Если бы во всех наших колхозах 
и совхозах получили такой же уро
жай, как в передовых хозяйствах, то 
мы смогли бы дополнительно полу
чить 1 4 0  тысяч тонн зерна, 35  ты
сяч тонн картофеля, 2  тысячи тонн 
семян льна.

В прошлом году у нас выросла 
большая армия передовиков земледе
лия: бригадиров, механизаторов, кар
тофелеводов, овощеводов, кукурузо
водов и льноводов.

—  Однако в ведении земледелия, 
—  продолжает тов. Васильев, —  у 
нас еще много серьезных недостат
ков и неиспользованных резервов.

Во многих колхозах и совхозах 
крайне низка культура земледелия. 
Несвоевременно и недоброкачественно 
ведется обработка почвы, много зер-

новых и других культур высевается 
по весновспашке, плохо поставлены 
семеноводство и сорговое дело.

Только в льноводстве семеновод
ство и сортовое дело поставлены не
сколько лучше, и в этом большая за
слуга работников льносемстанций, 
семеноводческих колхозов, а также 
областной сельскохозяйственной 
опытной станции, создавших хоро
шие сорта льна-долгунца, которые 
получили высокую оценку не только 
в нашей стране, но и за рубежом.

За последние годы в большинстве 
хозяйств нарушены севообороты, не
оправданно сокращены посевы ози
мой ржи, гречихи и клевера.

Огромный вред зерновому хозяй
ству наносит большая засоренность 
полей, особенно такими сорняками, 
как овсюг, осот, пырей, и другими.

Очень большая засоренность полей 
в хозяйствах Кривошеинского, Мол- 
чановского, Шегарского, Кожевников
ского и Зырянского районов.

Тов. Васильев подчеркнул, что 
борьба с сорняками является перво
очередной задачей агрономической

службы,^ всех тружеников полей. Си
стема обработки почвы, очистка се
мян, применение гербицидов —  
главное в борьбе с сорняками. Об 
этом свидетельствует и опыт передо
виков полеводства, особенно в хозяй
ствах Бакчарского, Томского, Кожев
никовского, Асиновского районов, 
где в прошлом году более широко 
была применена авиационная и на
земная химпрополка гербицидами зер
новых и технических культур. При
бавка урожая составила 3 — 4 цент
нера с гектара, а затраты на химпро- 
полку льна окупились в 8 — 10 раз.

Большим резервом в повышении 
урожайности и валового производ
ства зерна, технических и кормовых 
культур является широкое и пра
вильное применение органических и 
минеральных удобрений.

Под урожай 1 9 6 4  года на гектар 
пашни было внесено всего 1 ,2  тон
ны местных органических и 11 ки
лограммов минеральных удобрений, а 
в хозяйствах Шегарского, Кожевни
ковского, Зырянского районов еще 
меньше,

В этом году правительство выде
лило нашей области минеральных 
удобрений на 60  процентов больше, 
чем в 1 9 6 4  году. Но необходимо уси
лить и вывозку перегноя, торфа, вне
сти их под будущий урожай не ме
нее одного миллиона тонн, собрать 
как можно больше золы.

Учитывая местные условия, нам 
необходимо улучшить работу по воз
делыванию клевера, расширить его 
посевы, а главное— повысить уро
жай, серьезно заняться семеноводст
вом. Это поднимет культуру земле
делия, урожайность всех сельскохо
зяйственных культур.

Важнейшей задачей тружеников 
села, руководителей и специалистов 
колхозов и совхозов является все
сторонняя подготовка к весеннему 
севу.

Многие хозяйства Кожевниковско
го, Томского, Зырянского и других 
районов к севу готовятся организо
ванно, но в целом по области подго
товка идет медленно. На 1 февраля 
план ремонта тракторов выполнен на 
6 0 ,2  процента, сеялок —  на 7 1 ,8 , 
плугов —  на 7 4 ,3 , культиваторов и 
лущильников —  на 5 3 ,3  процента.

Руководители областного объедине
ния «Сельхозтехника» неоперативно 
руководят этой работой, плохо снаб

жают хозяйства запасными частями 
и другими материалами.

В этом году все колхозы и совхозы  
полностью запаслись своими собст
венными и более качественными се
менами, но не во всех хозяйствах 
они доведены до посевных стандар
тов, На 1 февраля еще более полови
ны семян некондиционны, в том 
числе 3 0  про$нтов .—  -по засорен
ности.

Особенно медленно ведется очистка 
семян в хозяйствах Зырянского, Том
ского, Колпашевского и Шегарского 
районов.

Задача состоит в том, чтобы до 
15 марта полностью закончигь 
очистку семян. Следует навсегда 
покончить с вредной практикой, 
когда большинство семян высева-*, 
лось некондиционными.

Для того, чтобы производительно 
использовать технику и обеспечить 
двусменную работу на тракторах, 
комбайнах и автомашинах, нам не
обходимо подготовить более 9 5 0  
трактористов, около 2 0 0  комбайне-! 
ров и более 100  шоферов.

-Особенно неудовлетворительно го- 
топят кадры механизаторов в хозяй
ствах Зырянского и Чаинского рай-

(Окончание на 2-й стр.Х
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С областного слета 
передовиков 

сельского хозяйства ШАГАТЬ ДОРОГОЙ МАЯКОВ
Буду четырехтысячницей!
С. СОКОЛОВА, доярка Беревкинской фермы совхоза «Рыбаловскйй»

Томского района
' Нас, доярок, на фер- щ  
ме ,1 8  — грудолюби- 
вый, старательный кол
лектив. Брали мы на 
1964 год такое обяза
тельство: получить
от каждой коровы не 
меньше 3.500 кило
граммов молока. Рубеж 
высокий. Очень мы вол
новались — справимся 
ли? На счету были бук
вально каждые сто 
граммов молока. Прие
мы обычные — живот
ных кормили вдоволь, 
разнообразно. Корм да
вали мелкими порциями, грубые 
корма запаривали, дрожжевали. 
Большой эффект дали ручной под- 
дой коров после механической дой
ки, ежедневные прогулки и инди
видуальный уход за коровами (в 
зависимости от ее продуктивности, 
стельности).

И вот результат — годовое обя

зательство выполнено. 
Но цифру 3.500 мы 
считаем лишь разбегом. 
С этого года перевели 
свой дойный гурт в но
вое помещение, более 
удобное для животных. 
Да и нам в этом коров
нике легче работать, 
потому что все трудо
емкие процессы меха
низированы.

Наша цель на седь
мой год семилетки — 
добиться не менее 
3.700 килограммов мо
лока от коровы. С пер

вых недель нового года стара
емся ежедневно повышать суточ
ные надои молока. Сейчас за день 
от коровы получаем в среднем по 
ферме по 12,3 — 12,5 килограмма.

Лично я решила в этом году от 
каждой коровы закрепленной 
группы надоить не меньше четырех 
тысяч килограммов молока. -

Хорошее настроение!
М. ХАВ ИТ ОПЕНКОВ, председатель колхоза имени XXI съезда КПСС Кожеениковского района

Работники животно
водческих ферм нашего 
хозяйства выступили 
■инициаторами област
ного соревнования за, 
досрочное выполнение 
квартального плана 
продажи государству 
молока и мяса в честь 
выборов в местные Со
веты депутатов трудя
щихся: Животноводы
держат слово. План 
продажи мяса первого 
квартала уже выпол
нен. К 14 марта — ко 
дню выборов — выпол
ним также и полугодовой план.

Хорошо идут дела и у доярок. 
В январе в среднем от коровы на
доено по 259 килограммов молока, 
а животноводы Еловской фермы 
надоили по 330 килограммов. По 
сравнению с январем минувшего

БОГАТСТВО ЗЕМЛИ—В НАШИХ РУКАХ

года продали государ
ству молока почти в 
два раза больше. Сей
час суточные надои со
ставляют по колхозу 
8 ,9 — 9 килограммов 
молока от коровы, а 
отдельные доярки от 
закрепленных за ними 
коров получают почти 
по пуду молока за день. 
Квартальный план про
дажи молока государ
ству выполним на 140 
процентов. Точные рас
четы произведены, уч
тены все резервы и 

возможности, поэтому в этом 
сомневаться не приходится.

Хорошее настроение и у наших

механизаторов. Они наметили себе 
такие рубежи на 1965 год — вы
растить .с каждого гектара не ме
нее 13 центнеров зерновых в ам
барном весе, продать государству 
80 тысяч центнеров зерна, обеспе
чив необходимое количество зерна 
для семенного, фуражного и продо
вольственного фондов.

Техника по существу готова к 
весне —■ осталось лишь отремон
тировать шесть гусеничных тракто
ров и несколько прицепных орудий. 
Семена также подготовлены, прове
рены на всхожесть.

Так что у нас есть основания 
сказать, что седьмой год семилетки 
станет для нас годом дальнейшего 
роста всех отраслей сельскохозяй
ственного производства.

ДОРОГУ—ИНТЕНСИВНОМУ ОТКОРМУ
М. КАЧИПА, телятница колхоза имени Ленина Чаинскоео района

Вместе с Антониной 
Рахчеевой мы уже де
сять лет выращиваем 
телят. Еще в 1960-м 
перешли на интенсив
ный откорм и с тех пор 
работаем только по это
му методу. Хочется 6 
нем рассказать подроб
нее.

Интенсивный откорм 
— это путь к дешево
му мясу. Например, мы 
сняли с откорма 120 
телят. Себестоимость 
центнера мяса состави
ла 44,8 рубля, тогда 
как при обычном выращивании 
она равняется 112 рублям. Разни
ца заметная.

Сейчас придерживаемся такого 
рациона: 4 килограмма сена, 8 —

ДАВАЙТЕ СОРЕВН
А. ФИЛИМОНОВА, птичница колхоза имени Калинина Кривошеинскозо района

К, МАЛКОВ, бригадир колхоза «К новым победами ТПегарского района
Волнуется поле золо- 

тых колосьев. Налились
зерна силой земли. И 
никто не пройдет мимо 
такой картины равно
душно. Радует бога
тый урожай 'каждого— 
й комбайнера, и дояр
ку, и птичницу. Потому 
что мы, люди села, зна
ем: главная наша сила, 
наша опора — хлеб. Бу- Щ 
дет он— будет и все ос- ш  
тальное: тучнеть откор
мочным гуртам на 
обильных кормах, расти 
удоям молока. Добрым для нас был 
минувший год, хлеба уродились бо
гатые — вкруговую пришлось по 
16 центнеров с гектара. План про
дажи государству хлеба перевы
полнили в полтора раза. Осталось 
зерно и для общественного живот
новодства. Потому и планы по про
даже государству молока и мяса 
тоже выполнены.

В хозяйстве шесть бригад. Пер
венство по урожаю взяла наша 
бригада •— мы собрали по 19.6 
центнера зерновых с " гектара. Об
щая площадь посевов зерновых — 
больше тысячи гектаров. -Теперь 
сравните такие цифры: 19,6 цент
нера с гектара (урожай нашей 
бригады), 16 центнеров с гектара 
(общеколхозный урожай) и 12 
центнеров с гектара (урожай в пя
той бригаде). Другие бригады соб
рали по 14— 15 центнеров с гек
тара. Почему такая неравномер
ность даже в одном хозяйстве?

Главная причина — нарушение 
агротехники возделывания зерно
вых культур, несоблюдение сево
оборотов. Очень важно навести по
рядок в полях севооборота. Думаю, 
пора нам отказаться от ночного се
ва. Потому что многолетний опыт 
подтверждает: ночной сев — это 
брак. У нас достаточно машин. На
до наладить производительное их 
использование в течение светового 
дня. Тогда темпы будут, и браку 
станет меньше.

Надо исправить и другую ошиб
ку. Зря мы стали пренебрегать 
клевером. Во-первых, клевер улуч
шает плодородие земли и, во-вто
рых, он отличный корм для обще
ственного скота. Но обращаться с

клевером тоже надо 
умело. Появилась у нас 
такая страсть: пасти
животных на клевер
ных полях до глубокой 
осени, дескать, пусть 
животные подольше зе
лень поедят. И только 
поздней осенью клевер
ное поле перепахивает
ся. Но толку от такой 
перепашки нет, потому 
что поле, кроме обиль
ного урожая... сорня
ков. ничего не дает. 
Другое дело — авгус
товская вспашка. Пе

репреют в земле корни, погибнут 
сорняки, обогатится почва.

У доброго тракториста каждая 
борозда работает на высокий намо
лот.

Потери “  самый острый вопрос 
для тех, кто причастен к выращи
ванию хлеба. Почему-то первый 
спрос за потери с агронома. Вот он 
и крутится все лето — то у плуга, 
то у бороны, то потом у комбайна. 
И забывает о главном, о своей пер
спективной, научной работе. А нам

важно другое —• пусть агроном 
изучает землю своего хозяйства, ее 
возможности, следит за соблюде
нием севооборотов, организует ме
тоды борьбы с сорняками. А огре
хи сева, уход за посевами, уборка 
— это должно быть на совести ме
ханизаторов. На помощь придет 
взаимоконтроль. Очень часто ком
байнер весной работает сеяльщи
ком. Пусть он и наблюдает за ра
ботой тракториста — ведь ему, 
комбайнеру, убирать это поле 
осенью. Значит, он прежде всего 
заинтересован, как будет вспахано 
поле, как засеяно. От йачества па
хоты зависят все остальные рабо
ты — дискование, сев, уборка. И 
наоборот, тракторист обязан сле
дить за косовицей хлебов, уборкой 
соломы. Потому что от качества 
этих работ будет зависеть качество 
пахоты.

В этом году хлеборобы нашего 
хозяйства взяли курс на получе
ние 18 центнеров зерновых с гек
тара, а механизаторы нашей брига
ды думают собрать по 22 центнера 
с гектара. И уверены, что столько 
зерна соберем.

ТЕХН И К У ИСПОЛЬЗОВАТЬ С НАГРУЗКОЙ
А. НИКИТИН, главный инженер колхоза вРассветя ТПегарского района 

В нашем хозяйстве 
64 трактора, 40 авто
машин, много другой 
сельскохозяйствен н о й  
техники. Вся она бы
ла распределена в 17 
бригадах. Семнадцать 
бригад на 14,5 тысячи 
гектаров обрабатывае
мой землй! Конечно 
же, в таких условиях 
было трудно контроли
ровать ее использова
ние, выработка на трак
тор была очень низка. 
При такой разбросан
ности не организовать 
технические уходы за 
машинами.

.Что мы сделали? 
Сконцентрировали^ всю 
технику в четырех ме
ханизированных отря
дах. Машины стали ра
ботать с нагрузкой. 
Организовали пункты

технических уходов. 
Выработка на трактор 
в переводе на мягкую 
пахоту выросла на 15 
процентов. Стали боль
ше считать, беспоко
иться о выработке, сни
жении , себестоимости, 
экономии горючего.

Решен у нас вопрос 
с кадрами: в колхозе

работают курсы меха
низаторов. На них за
нимаются 32 челове
ка, 70 — повышают 
квалификацию.

Мы не имеем своих 
мастерских. Ремонти
руем технику, можно 
сказать, под открытым 
небом. Но уже более 
90 процентов прицеп
ного инвентаря готово 
к выходу в поле. Хуже 
обстоит дело с ремон
том тракторов. Наш 
колхоз находится на 
обслуживании Шегар- 
ского объединения 
«Сельхоз т е х н и к а » .  
Справляется со своей 
обязанностью оно пло
хо. Ремонт проводится 
недоброкачест в е н н о. 
«Сельхозтехника» ре
монтирует только гу
сеничные тракторы, а 
как быть с колесными?

Бытует мнение, что 
птицеводство — самая 
легкая отрасль живот
новодства, и что любой, 
даже не сведущий в 
этом деле, может без 
труда добиться высо
ких показателей. Оши
бочное мнение. Я не 
год и не два работаю 
на птицеферме и знаю, 
как трудно повысить 
яйценоскость кур.

Кур, которые несут
ся сейчас, мы выращи
вали на ферме сами. 
Сохранность поголовья 
при этом составила 87 процентов. 
Наше пернатое хозяйство — это 
семь тысяч кур-несушек. От них 
мы ежедневно снимаем 4.500 яиц. 
В прошлом месяце от каждой не
сушки я получила 19 яиц.

В последнее время в нашем кол
хозе большое внимание уделяется 
строительству животноводческих 
помещений. Но о новой птицефер
ме пока только разговоры. Мы чи
таем в журналах о том, как во мно
гих хозяйствах страны действуют

механизированные пти
цефабрики, как одна 
птичница управляется 
с несколькими тысяча
ми несушек: нажал од
ну кнопку —■ корма 
приготовлены, вторую 
— корма наполняют 
кормушку, третью — 
собираются яйца и т. д. 
Чудеса? Нет, такие 
фермы есть даже в на
шей области. Но мы 
читать-то читаем, а 
трудимся по старинке. 
В последнее время, 
правда, стал у нас ра

ботать кормозапарник.
В работе с птицей очень важ

ное, даже я бы сказала, решающее 
значение имеет соблюдение распо
рядка дня. Кормим кур мы пять 
раз в день. Два раза даем запарен
ные концентраты, так называемую 
мешанку, три раза — пророщен
ное зерно. Корма разнообразим.

На первый квартал этого года 
нашей ферме был определен план 
в 150 тысяч яиц. Мы уже сдали 
147 тысяч.

Перед отъездом на слет мы,
птичницы, подсчитали свои воз
можности и решили, что сможем 
работать еще лучше. От имени сво
их подруг вызываю на социалисти
ческое соревнование птичниц сов
хоза «Молчановский» Молчанов- 
ского района. Мы обязуемся соб
рать в этом году от каждой кури- 
цььнесушки не менее 160 яиц.

силоса, 2,5 — концент
ратов. Силос сдабрива
ем мелом — это сни
жает его кислотность. 
Телят кормим 4 раза в 
сутки. Ежедневно на 2 
—3 часа выпускаем их 
на прогулку. Очень пло
хо, что в рационе нет 
таких кормов, как свек
ла, картофель. Это по
могло бы получать еще 
более высокие привесы. 
Сейчас от 117 телят, 
стоящих на откорме, 

мы получаем 930 граммов привеса 
в сутки. А могли бы довести их до 
летних привесов.

За один январь наш колхоз вы
полнил квартальный план продажи 
мяса государству на 135 процен
тов. Это— результат того, что на 
фермах прочно обосновался метод 
интенсивного откорма. Только те
лята принесли колхозу 21.262 руб
ля дохода.

Но метод оправдывает себя, ког
да дает хорошие результаты не на 
одной ферме или даже хозяйстве, а 
когда его берут на вооружение 
сотни людей. Хочется, чтобы в 
этом году животноводы области по 
достоинству оценили этот прогрес
сивный метод.

П реодолеть раскачку
Н. НАБЛУНСКИЙ, тракторист совхоза «Чажемтовский» 

Колпашевского района

ПО ЦЕНТНЕРУ ПРИВЕСА
в .  СУР АДЕЕВ, скотник-пастух колхоза «Искра» Парабелъского района

С ейчас'уж е можно 
проверять готовность |  
техники к весне. Нам р 
не страшно показать |  
плуги, лущильники — |  
они на линейке готов- | 
ности. Но вот сеялки 
своего места в шеренге 
отремонтир-ов а и н ы х 
орудий занять пока не 
могут. Почему? Нет 
семяпро-вод(}в.

Я уже больше двад
цати лет работаю трак
тористом, по опыту 
знаю: подойдет весна— 
начнется горячка. И 
вот что самое обидное, 
эти несчастные се-мяпроводы полу
чим, но получим ,в самый обрез, 
когда пора выезжать в поле. О чем 
сейчас, интересно, думают руково
дители объединения «Сельхозтех
ника»?

В последнее время много гово
рят об использовании новой техни
ки. Но говорить— одно, а внедрять 
— другое. На словах многие «за», а 
как дойдет до принятия конкретно-

РЕЗЕРВЫ ПР6ИЗВ0ДСТВА-В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

снов. Недостает кадров механизато
ров в колхозах и совхозах Кривоше- 
инского, Молчановского и некоторых 
других районов.

В настоящее время агрономы и 
руководители хозяйств вместе с ру
ководителями и специалистами рай
онных производственных управле
ний сельского хозяйства уточняют 
структуру посевных площадей, раз
мещение культур, составляют тех
нологические карты и решают дру
гие вопросы, связанные с проведе
нием весенне-полевых работ. -В с е  
эти вопросы надо тщательно проду
мать, использовать весь практиче
ский опыт и достижения агрономи
ческой науки.

Далее докладчик останавливает
ся на вопросах развития обществен
ного животноводства.

В прошлом году е г о . продуктив
ность несколько повысилась.

Годовой надой молока на корову 
составил 2 .0 4 2  килограмма —  на 
2 3 7  килограммов больше, чем в 
1 9 6 3  году. Производство молока 
возросло на 14  процентов. Значи
тельно лучше был организован на
гул скота и откорм свиней.

Годовой план продажи государст
ву мяса выполнен на 1 0 4  процента 
и молока —  на 1 0 1  процент. .

Но план закупок яиц и шерсти 
область не выполнила.

Животноводы ряда районов и мно
гих хозяйств области в прошлом 
году добились хороших результа
тов. Труженики сел Асиновского, 
Первомайского. Бакчарекогос Чаин- 
ского, Колпашевского районов вы
полнили и перевыполнили планы по 
всем или большинству видам продук
тов животноводства.

Однако, как отметил в своем до
кладе тов. Васильев, в ,животновод

стве еще много неиспользованных 
резервов. Во многих хозяйствах об
ласти оно в запущенном состоянии. 
Мы имеем еще мало скота и особен
но маточного поголовья, низка про
дуктивность животных, допускается 
большой падеж скота и птицы.

Самой важной задачей работни
ков животноводства теперь является 
успешное проведение зимовки скота.

Коллектив коммунистического тру
да Ерестнинской фермы колхоза 
имени XXII съезда КПСС Кожевни- 
ковского районА принял обязатель
ство надоить за зимний стойловый 
период (октябрь— май) 1 9 6 4 — 65  
годов по 2 .0 0 0  килограммов молока 
от каждой коровы. Работники этой 
фермы обратились с призывом ко 
всем дояркам, скотникам, зоотехни
кам, ко всем работникам молочно
товарных ферм колхозов и совхозов 
области развернуть социалистическое 
соревнование за получение в стой
ловый период высоких надоев моло
ка.

Следуя примеру ерестнинцев, мно
гие молочные фермы —  Андреевская 
совхоза «Чаинский», Подломская 
совхоза «Победа», Н.-Соколинская 

колхоза «Заря» Асиновского района, 
Еловская колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района и 
другие —  добиваются в зимнее 
время надоев молока по 8 — 10  и бо
лее килограммов от каждой коровы.

В этом году все хозяйства хорошо 
обеспечили общественное животно
водство грубыми, сочными и кон
центрированными кормами. Почти 
на каждой ферме коровы получают 
в раиионе по 7 — 9 кормовых еди
ниц. Скот повсеместно имеет хоро
шую упитанность.

Однако не везде эти корма ис
пользуются правильно, рационально. 
Недостаточно мы применяем хвой
ную муку, гидропонную зелень, ми

неральные корма, микроэлементы и 
биостимуляторы.

Успех выполнения плана загото
вок мяса в этом году будет зависеть 
от организации в каждом хозяйстве 
интенсивного откорма молодняка 
крупного рогатого скота и свиней. 
Сдача скота в январе этого года по
казала, что во многих хозяйствах 
хорошо трудятся в этом направле
нии. Большое количество сдано на 
мясокомбинаты молодняка крупно

го рогатого скота высшей упитан
ности.

Теперь, когда в колхозах и совхо
зах области укрепляется кормовая 
база, ведется большое капитальное 
строительство животноводческих по
мещений, механизируются трудоем
кие процессы в животноводстве, 
встает на очередь, как важное усло
вие в подъеме животноводства и уве
личении продуктивности скота, 
улучшение племенного дела и зоо
технического учета. Как никогда, 
возрастает роль зоотехников, вете
ринарных специалистов, работников 
племенных станций и станций по 
искусственному осеменению скота.

За последнее время несколько 
улучшилось дело с механизацией 
трудоемких процессов в животновод
стве. Но в ряде районов и колхозов 
имеющиеся механизмы до сих пор 
не используются.

Крайне Плохо в,о многих хозяйст
вах эксплуатируют механизмы.

Отделения «Сельхозтехники» не
удовлетворительно организуют тех
нический контроль за работой ма
шин, установленных на животновод
ческих фермах, -и плохо «снабжают 
хозяйства запасными частями.

Дальнейшее развитие животновод
ства во многом будет зависеть от 
успешного выполнения планов капи
тального строительства и механиза

ции животноводческих помещении. 
В этом деле в области еще много не
достатков.

Повышение урожайности полей и 
продуктивности животноводства, 
увеличение производства и закупок 
сельскохозяйственных продуктов, 
улучшение организации труда поло
жительно сказались на итогах хо
зяйственно-финансовой деятельно
сти колхозов и совхозов области в 
истекшем году. Доходы колхозов 
против 1 9 6 3  года возросли на 8 ,6  
миллиона рублей, или на 33  про
цента, увеличились оплата труда 
колхозников, отчисления на капи
тальное строительство и приобрете
ние новой техники.

Приходно-расходной сметой кол
хозов области предусматривалось по
лучить денежных доходов в 1 9 6 4  
году в сумме 3 1 .8 9 6  тысяч руб
лей. Факлически получено доходов 
3 4 .6 6 9  тысяч рублей, или на 2 .7 7 3  
тысячи рублей больше плана.

Положительных результатов до
бились отстающие колхозы. План 
получения доходов ими перевыпол
нен.

Значительно повысились трудовая 
активность и заинтересованность 
колхозников в результатах своего 
труда.

Закончили год с прибылью и ра
ботали рентабельно совхозы «Рыба- 
ловский», «Победа», «Тахтамышев- 
ский».

Но во многих хозяйствах эконо
мика еще очень слаба, высока себе
стоимость продукции, низок уровень 
организации и оплаты труда, боль
шие убытки, допускается много 
расточительства, плохо используют
ся зем ля,' материальные и финансо
вые средства.

На прошедших районных совеща
ниях передовиков сельского хозяй-

го решения— в кусты 
В совхозе у нас три 
пресс-подборщика. Ле 
том я сам работал на 
.этой машине, считаю 
что очень удачная 
нужная машина. Толь
ко на нашей фер
ме спрессовал 400  
тонн сена. Тут те 
бе и производитель
ность, и низкая себе
стоимость, да и вооб
ще великое облегче
ние. Но вот почему-то 
обеспечить каждую 
ферму подборщиком, 

пусть хотя бы одним, не спешат 
Или взять наши лугаг. Сколько 

косилок, тракторов ломаем на них 
летом! И все из-за кочек. Приоб
рести же кочкорезы не стремятся.

В прошлом году я выработал 
1.900 гектаров в переводе на мяг
кую пахоту. В этом году буду тру
диться так же и с особым желани
ем возьмусь за освоение новой тех
ники, если такая появится в сов
хозе.

ства приняты повышенные обяза
тельства на этот год.

Труженики сел Томской области 
имеют все возможности для тбго, 
чтобы не только выполнить их, но 
и перевыполнить.

—  Большинство колхозов и сов
хозов области неплохо начало новый 
год. Об этом свидетельствуют итоги 
января, —  сказал в заключение 
своего доклада тов. Васильев. —  
Необходимо закрепить и умножить 
эти успехи, выполнить квартальный 
план по продаже молока и полугодо
вой плав продажи мяса государству 
ко дню выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся.

***
После доклада развернулись ожив

ленные прения. Выступления отдель
ных передовиков сельского хозяй
ства помещены на этой странице 
сегодняшнего номера газеты.

В прениях также приняли участие 
агроном колхоза «Победа» Бакчар- 
ского района П. Комиссаров, предсе
датель сельхозартели «Сибиряк» 
Зырянского района Е. Селянинов, 
свинарка колхоза «Маяк» Первомай
ского района В. Мазикова, кукуру
зовод совхоза1 «Рыбаловскйй» Ф. Ко- 
зырский, начальник Асиновского 
производственного управления 
Н. Мастрнжов, льновод колхоза име
ни Ленина Асиновского района 
М. Лебедева, чабан сельхозартели 
«Комсомолец» Асиновского района 
Н. Фролов, директор совхоза «Побе
да» Томского района В. Кожемяков.

В заключение выступил первый 
секретарь обкома КПСС тов. Марчен
ко И. Т.

На слете были приняты обязатель
ства тружеников села нашей обла
сти на завершающий год семилетки.

Большая группа участников сле
та награждена почетными грамота
ми областного Совета депутатов тру
дящихся, многим передовикам вру
чены значки «Отличник социалисти
ческого соревнования сельского хо
зяйства РСФСР»,

8 4 0 — 850 граммов
среднесуточного приве
са от каждого животно
го нагульного гурта за 
летнее время в наших 
северных условиях — 
добрый привес. Пасту
ху нашего района под
час приходится личную 
смекалку проявлять, 
чтобы накормить вдо
воль гурт.

Выходим мы на паст
бище поздно — быва
ет, что и в середине 
июня. В минувшее лето 
вода особенно долго не 
уходила с лугов. Подножный зеле
ный корм животные увидели толь
ко в конце июня. Но ждать полного 
спада воды, как делают некоторые 
пастухи северных районов, невы
годно. Мы, например, стараемся 
найти высокие места, которые уже 
подсохли, и перегоняем туда стадо. 
Побываем сначала сами на таких 
участках, присмотримся к ним. Де
ло в том, что бесполезно пасти ста

до, если на каждого жи
вотного не приходится 
по 1 ,5— 2 гектара па
стбища. Только в этом 
случае животное набе
рет за день необходи
мую порцию — 3 0 — 35  
килограммов сочной 
травы.

Легче нам, когда за
зеленеют заливные лу
га. И скоту простор
нее. Только щедрость 
тоже особенно не надо 
проявлять. Разбредет
ся скот по пастбищу и 
не столько съест тра

вы, сколько вытопчет, да и уста
нет к тому же от длительных про
гулок. И сам намотаешься за день, 
собирая разбредшееся стадо. Зна
чит, самое выгодное — разбить 
пастбище на участки-загоны.

В прошлом году вдвоем мы пас
ли 165 животных. За лето каждый 
откормочник нагулял почти по 
центнеру привеса. Нынче решили 
дать не меньше.

НА ВООРУЖЕНИИ -  ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ
Ф. АРХИПОВ, комбайнер колхоза «Гигант» ТПегарского района

Механизаторы перво
го отделения нашего 
колхоза собрали в 1964 
году по 16 центнеров 
зерновых с гектара — 
значительно больше, 
чем в прежние годы.
Полевые работы про
шли в хорошем темпе, 
с отличным качеством.
Помогло нам внедрение 
новых приемов и мето
дов.

Особенно хороший 
эффект дала организа
ция технического об
служивания машинно- 
тракторного парка мастерами-на- 
ладчиками. Это позволило нам уд
линить сроки службы машин, по
высить их производительность, 
меньше тратить времени и средств 
на уход за комбайнами и тракто
рами.

И еще одно новшество было у 
нас в минувшую страду — бригад
ный и звеньевой метод уборочных 
работ. Я руководил звеном; в кото
рое входили четыре комбайна.

Вот выгоды этого метода. Рань

ше много времени ухо
дило на заправку ма
шин горючим. Маши
ны, а то и телеги с 
бочками ездили с поля 
на поле. Теперь же при 
звене создан заправоч
ный пункт, он дви
жется вслед за звеном. 
При такой организации 
труда мы, механизато
ры, можем в любое 
время посоветоваться 
друг с другом, оказать 
необходимую помощь, 
так как находимся 
близко друг от друга.

Быстрее шла и отгрузка зерна от 
комбайнов. Раньше, бывало, намо
лотит комбайнер бункер зерна и 
ждет машину, а на другом поле в 
это время стоит машина в ожида
нии зерна. Одним словом, выгоды 
новых методов очевидны, и я реко
мендую внедрять их в каждом хо
зяйстве.

За прошлый уборочный сезон я 
убрал хлеба на 450 гектарах и на
молотил почти 6 тысяч центнеров 
зерна. Думаю, в седьмом году се
милетки намолотить не меньше.

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ О ЛЮДЯХ
Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА, доярка совхоза «Колпашевский»

Еще несколько лет
назад получить две 
тонны молока от коро
вы считалось пределом 
возможного. Но преде
лы поднялись сейчас 
выше. Упорство, добро
совестный труд делают 
возможным то, что 
раньше было недоступ
ным. В прошлом году 
на нашей Инкинской 
ферме надоили в сред
нем на каждую корову 
2.200 килограммов мо
лока. Я брала обяза
тельство довести годо
вой надой до 2.800 килограммов, 
надоила же больше трех тонн.

Доярки и скотники фермы тру
дятся на совесть. Вся ферма бо
рется за звание коллектива комму
нистического труда. Наша бригада 
уже добилась этого звания. Рабо
таем мы хорошо, заработки высо
кие, во всех домах достаток. Но 
об одном хочется сказать: чувст
вуем мы себя до сих пор на за
дворках.

Животноводы, отдаваясь пол
ностью работе, вправе рассчиты
вать на заботу и внимание со сто
роны культурно-просветительных 
организаций. В клубе у нас, мож
но сказать, никакой деятельности. 
Винить заведующую в этом нель
зя. Она наша бывшая доярка. И, 
конечно, ей очень трудно справ
ляться с новой обязанностью. Но

группы объезжают 
ферму стороной? По
чему приезжие лекто
ры ограничиваются вы
ступлениями в Колпа- 
шеве?

Всем известно, что 
за работа у доярки, 
скотника. Вырваться 
на день—другой очень 
и очень трудно. В го
роде некоторые сме
ются, когда увидят 
колхозника, обвешан
ного покупками, а 
смешного тут мало: че
ловек использует пред

ставившуюся ему возможность до 
конца. А почему бы, например, не 
организовать торговым работникам 
выездные лавки? Можно это де
лать в определенный день, к нему 
бы мы готовились заранее, состав
ляли заявки.

И еще об одном хочется сказать. 
О строительстве на селе. Сейчас 
много строится складов, животно
водческих помещений. Это хорошо. 
Но почему забывают о строитель
стве коммунально-бытовых учреж
дений? Например, у нас в деревне 
нет детсада. Из-за этого больше 
20 человек не могут регулярно вы
ходить на работу. Думается, что 
люди, душой отдающиеся общему 
делу, вправе рассчитывать на то, 
чтобы их нуждам уделялось боль-

почему районные самодеятельные ше внимания.
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СОТРУДНИЧЕСТВО
РАЗВИВАЕТСЯ

МОСКВА, 9 февраля. (ТАСС). Зна
чительное расширение советско-фран
цузского культурного сотрудничест
ва предусматривает план 1 9 6 5  года, 
подписанный сегодня в Москве. Его 
подписали президенты общества 
«Франция ■—  СССР» Ренэ Капитан и 
Рожэ Порталь, а с советской сторо
ны —• заместитель председателя 
президиума Союза советских об
ществ дружбы Н. А. Панков и прези
дент общества «СССР —  Франция» 
И. Г. Эренбург.

И. Г. Эренбург в своем выступле
нии подчеркнул, что за'последнее  
время климат стал более благоприят
ным для развития дружбы и сотруд
ничества между советским и фран
цузским народами. Наши народы, 
отметил он, и в трудное время были 
спаяны традицией и сердечной сим
патией, но сейчас сближение проис
ходит и по линии государственных и 
общественных деятелей. Мы живем в 
двух крыльях одного дома, сказал 
писатель, и оба народа заинтересова
ны в том, чтобы в этом доме был 
мир.

Эту же мысль подчеркнул и Ренэ 
Капитан. Он назвал великолепными 
результаты переговоров о новом пла
не сотрудничества и работу, проде
ланную двумя обществами в прош
лом .году. Он отметил, что общество 
«Франция —  СССР», которое будет 
скоро отмечать свое 20-летие, попол
нилось большим числом французов, 
«любящих вашу страну, симпатизи
рующих ей и стремящихся устано
вить близкие контакты». Наша важ
нейшая задача, продолжал Ренэ Ка
питан, —  не только знакомить совет
ские и французские народы с 
жизнью и достижениями друг друга, 
но и развивать личные контакты. 
Этому в значительной мере способст
вовала встреча представителей со
ветской и французской общественно
сти в Москве в прошлом году и три 
встречи, которые предполагается 
провести в течение этого года.

План 1 9 6 5  года примерно на одну 
треть шире прошлогоднего. Значи
тельно увеличится обмен книгами и 
брошюрами, художественными вы
ставками и фотоподборками.

Как и в прошлом году, общества 
обменяются делегациями, туристски
ми группами. Достигнута договорен
ность о всемерном развитии дружест
венных контактов между советскими 
и французскими городами Ялтой и 
Ниццей, Волгоградом и Дижоном, 
Одессой и Марселем, Киевом и Тулу
зой, Ленинградом и Лионом и други
ми.

При подписании, которое проходи
ло в Доме дружбы, присутствовали 
дипломатические сотрудники посоль
ства Франции в Москве.

СООБЩЕНИЯ Руки прочь от Вьетнама!
Все честные люди земли осуждают американских агрессоров

HI M  РУБЕЖА

Позорная
агрессия

Заявление Всемирного 
Совета Мира

ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 
Президент-исполнитель Всемир- 
кого Совета Щира профессор Бер
нал опубликовал сегодня заявле
ние, в котором подчеркивается, 
что «Всемирный Совет Мира 
осуждает безответственные и 
крайне опасные действия прави
тельства Соединенных Штатов, 
отдавшего приказ о бомбардиров
ке Демократической Республики 
Вьетнам. Поскольку Соединенные 
Штаты не находятся в состоянии 
войны с Северным Вьетнамом., 
эти налеты являются актом агрес
сии и должны быть осуждены 
мировым общественным мне
нием и Организацией Объеди
ненных Наций».

Никого не обманет предлог, 
выдвинутый американцами, го
ворится в заявлении, что эти на
леты являются «репрессалиями» 
ва поражения, которые они тер
пят от южновьетнамского наро
да в жестокой войне, проводимой 
ими (американцами. — Ред.) в 
этой стране. Это — умышленная 
попытка расширить войну и 
опасная угроза миру в Юго-Во
сточной Азии и во всем мире.

Всемирный Совет Мира при
зывает всех участников движения 
ва мир заявить дипломатическим 
представителям США, что они 
осуждают эти безрассудные ак
ты. Совет призывает вновь и 
как можно скорее созвать женев
скую конференцию 14 стран, что
бы обеспечить строгое выполне
ние женевских соглашений по 
Индокитаю и добиться ■ вывода 
всех американских войск ив Юж
ного Вьетнама.

Положить конец 
п р о в о к а ц и я м !

СОФИЯ
10 февраля. (ТАСС). В последние дни мир стал 

свидетелем новых наглых провокаций вооруженных 
сил США против Демократической Республики 

Вьетнам, говорится в заявлении правительства НРБ, переданном 
агентством БТА.

Болгарский народ, подчеркивается в заявлении, решительно осуж
дает эти действия американской военщины как грубое нарушение 
Устава ООН, женевских соглашений 1954 года и самых элементарных 
международных норм. Эта игра с огнем ставит под серьезную угрозу 
мир не только на Индокитайском полуострове и в Юго-Восточной 
Азии, но и во всем мире.

Болгарский народ и его правительство, отмечается в заявлении, ре
шительно выступают на стороне героического вьетнамского народа и 
настаивают на немедленном выводе войск США с Индокитайского 
полуостров'а, прекращении всякого вмешательства во внутренние дела 
государств этого района. Целиком поддерживая заявление правитель
ства ДРВ, а также заявление правительства СССР, болгарский народ 
выражает солидарность с Демократической Республикой Вьетнам, ко
торая не одна перед угрозой империалистической агрессии и может 
рассчитывать на своих верных друзей. Правительство НРБ, говорится 
в заключение, еще раз подтверждает свою готовность вместе с Совет
ским Союзом и другими социалистическими странами поддержать все 
меры в защиту безопасности и независимости Демократической Рес
публики Вьетнам в интересах сохранения мира.

Правительство МНР выступило с заявлением, в 5УЛАН-БАТОР {котором осуждается агрессия американской военщи-
____________ ,Дны- против ДРВ.
Выражая чувства, искренней солидарности, монгольского народа с 

братским вьетнамским народом в его мужественной борьбе против 
американских агрессоров и их лакеев, правительство МНР заявляет, 
что оно выступает вместе с Советским, Союзом и другими социалисти
ческими странами, всеми миролюбивыми силами в защиту суверени
тета и безопасности братской Демократической Республики Вьетнам.

Опубликовано заявление правительства КНДР в 
ПХЕНЬЯН $ связи с бомбардировкой и обстрелом американскими 

самолетами ряда районов ДРВ. Правительство 
КНДР и весь корейский народ, говорится в заявлении, гневно и реши
тельно осуждают провокационную вооруженную агрессию американ
ских империалистов против Демократической Республики Вьетнам. 
Правительство КНДР, как и прежде, считает своим интернациональ
ным долгом всегда быть на стороне братского и дружественного вьет
намского народа.

Американские империалисты, подчеркивается в заявлении прави
тельства КНДР, должны немедленно прекратить военные провока
ционные действия во Вьетнаме и на всем Индокитайском полуострове.

(ТАСС).

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 9 февраля. 

(ТАСС). Постоянный представи
тель СССР при ООН Н. Т. Федо
ренко вручил сегодня председате
лю Совета Безопасности Р. Сайду 
(Франция) текст заявления Со
ветского правительства по поводу

агрессивных актов вооруженных 
сил Соединенных Штатов против 
Демократической Республики
Вьетнам. Он попросил председате
ля Совета Безопасности издать это 
заявление в качестве официально
го документа Совета Безопасно
сти.

Вопреки международному праву
Всех людей доброй воли на земле

потрясло известие о том, что в Бонне 
хотят прекратить с 8  мая 1 9 6 5  г. 
преследование и наказание нацист
ских преступников на основании дей
ствующего в ФРГ уголовного кодек
са 1 8 7 1  г., предусматривающего 
максимальный срок давности в 20  
лет. Но гитлеровские злодеяния— это 
не обычные уголовные преступления. 
Особый характер гитлеровских пре
ступлений определен современным 
международным правом. Суть их в 
том, что они направл&ны против че
ловечества в целом, против между
народного мира и безопасности наро
дов, против мирового правопорядка. 
Речь идет о военных преступлениях. 
Проект кодекса преступлений против 
мира и безопасности человечества, 
принятый в ООН в 1 9 5 4  году, отно
сит военные преступления в между
народно-правовым преступлениям, и 
лица, ответственные за эти преступ
ления, подлежат наказанию.

К такого рода преступлениям не 
может применяться принцип давно
сти. Не случайно поэтому, что ни в 
одном из международных актов, в 
которых говорится о преследовании 
и наказании за эти преступления, не 
предусмотрены сроки давности. Бо
лее того, «Декларация о поражении 
Германии» от 5 июня 1 9 4 5  г. пря
мо указывает на~то, что арест и вы
дача военных преступников должны 
производиться «в любое время». Об 
этом сказано также в разделе X «Не
которых дополнительных требований 
к Германии» от 25  июля 1 9 4 5  г.

Вопрос о преследовании и нака
зании за указанные преступления 
против человечества не является 
только внутренним делом ФРГ. Речь 
идет, прежде всего, о международ
но-правовых обязательствах этого 

государства, определенных признан
ными принципами и нормами миро
вого значения.

Имеется ряд конкретных между
народных соглашений, в частности: 
Декларация от 13  января 1 9 4 2  г. о 
наказании за преступления, совер
шенные во время войны; деклара
ция трех великих держав от 
30 октября 1 9 4 3  г. об ответствен
ности гитлеровцев за совершенные 
зверства; Потсдамские соглашения 
1 9 4 5  г., которые предусматривают 
наказание военных преступников; 
соглашение от 8  августа 1 9 4 5  г. о 
преследовании и наказании главных 
военных преступников и о создании 
Международного военного трибуна

ла; Женевские'Конвенции 1 9 4 9  рГо 
заЩите жертв войны.

Уже в первом из указанных меж
дународных актов четко и ясно ска
зано о том, чтобы военные преступ
ники «были разысканы, переданы в

руки правосудия и судимы и чтобы 
вынесенные приговоры были приве
дены в исполнение». А декларация 
от 3.0 октября 1 9 4 3  г. предупрежда
ла всех военных преступников, что 
их наверняка найдут «даже на краю 
света» и передадут в руки их обви
нителей с тем, «чтобы смогло совер
шиться правосудие».

Можно напомнить также резолю
ции Генеральной Ассамблеи ООН от 
13  февраля 1 9 4 6  г., от 11 декабря 
1 9 4 6  г. и от 2 1  ноября 1 9 4 7  г., ко
торые подтвердили принципы меж
дународного права, признанные ста
тутом Нюрнбергского трибунала и 
нашедшие свое выражение в извест
ном приговоре этого трибунала. Все 
это имеет императивную силу для 
ФРГ, хотя она и не является членом 
ООН. Но необходимо подчеркнуть, 
что Устав ООН призывает к соблю
дению принципов международного 
права не только членов этой органи
зации, но и все государства мира, 
поскольку это может оказаться необ
ходимым для поддержания междуна
родного мира и безопасности.

Не подлежит никакому сомнению, 
что прекращение преследования и 
наказания людей, совершивших 
неслыханные преступления против 
международного права, создаст серь
езную угрозу всеобщему миру, имея 
в виду в особенности . милитарист
скую и реваншистскую политику 
правителей на Рейне. Боннская 
военщина стремится любым спо
собом добиться обладания ядерным 
оружием и докатилась ныне даже до 
чудовищного замысла создания у 
границ ГДР и Чехословакии «пояса 
атомных мин». Но агрессивные пла
ны империалистов и боннских ми
литаристов должны быть сорваны. 
Это зависит от сплоченности всех 
сил миролюбивой мировой обществен
ности и от единства социалистиче
ских стран. Могучее единство этих 
стран в борьбе за разрядку напря
женности и разоружение, за мирное 
сосуществование и безопасность на
родов с новой силой нашло свое под
тверждение в совещании Политиче
ского консультативного комитета 
государств —  участников Варшав
ского Договора.

Принятие в ФРГ любого норматив
ного акта о прекращении «за дав
ностью» преследования и наказания 
во'енных преступников явилось бы 
грубейшим нарушением не только 
элементарных основ современного 
международного права, но и даже шь 
мой конституции этого государства. 
В самом деле, согласно статьи 25  
основного закона ФРГ, общие нормы 
международного права являются со
ставной частью права федерации и 
имеют преимущество перед внутрен
ними законами.

Если закон о прекращении пресле
дования и наказания военных пре
ступников все же станет фактом в 
ФРГ, то, с точки зрения международ
ного права, он не будет иметь ника
кой юридической силы. Международ
ные соглашения имеют приоритет пе
ред внутренним актом тем более, 
когда последний вступает в противо
речие с основами современного меж
дународного правопорядка. Если пра
вящие сферы ФРГ пойдут на этот 
неправомерный шаг, то они тем са
мым еще больше усугубят свою меж
дународно-правовую ответственность 
со всеми вытекающими отсюда меж
дународными последствиями.

Официальные круги и мировая об
щественность усиливают свою борь
бу против незаконных действий вла
стей ФРГ, действий, представляющих 
огромную опасность для всеобщего 
мира и международного правопоряд
ка.

Так, Народная палата ГДР приня
ла 1 сентября ,1 9 6 4  года закон, в 
котором говорится: «В соответствии 
с жизненными интересами немецко
го народа и сознавая ответственность 
перед нацией, Германская Демокра
тическая Республика будет и впредь 
способствовать тому, чтобы положе 
ния международного права о наказа
нии преступлений против мира и че
ловечности и военных преступлений 
имели полную силу во всей Герма
нии».

Некоторое время тому назад На
циональное собрание Франции так
же приняло закон, по которому «пре
ступления против человечества в том 
виде, как они определены резолюци
ей Объединенных Наций от 13  фев
раля 1 9 4 6  года,., не подлежат по 
своей природе закону о давности».

Советский Союз занимал и занима
ет твердую и ясную позицию в 
этом вопросе, что нашло свое выра
жение в заявлении Советского пра
вительства от 2 4  декабря 1 9 6 4  г. и 
в его ноте от 1 6  января 1 9 6 5  г.

Советское правительство исходит 
из того, что нацистские преступни
ки не должны избежать справедли
вого народного возмездия и что они 
должны понести, заслуженное наказа
ние, где бы они и как бы долго ни 
укрыЬались от правосудия.

Все советские люди единодушно 
поддерживают эту позицию своего 
правительства и такое же требова
ние всей прогрессивной мировой об
щественности, продиктованные гу

манными, правомерными, и справед
ливыми интересами сохранения и 
утверждения мира и спокойствия на 
земле.

Ф. КОЖЕВНИКОВ, 
профессор международного пра
ва, заслуженный деятель науки.

Б е з з а к о н н ы й
с у д

БРАЗЗАВИЛЬ, 10 февраля. 
(ТАСС). Вчера в Леопольдвиле 
начался сфабрикованный охран
кой Чомбе—Нендаки судебный 
процесс над корреспондентом 
«Известий» Н. Хохловым, кото
рый был незаконно арестован в 
Леопольдвиле 29 января. «Де
ло Хохлова» рассматривает 
районная прокуратура города 
Леопольдвиля.

На процесс, который проис
ходит при закрытых дверях, не 
допущены сотрудники посоль
ства Чехословакии в Леопольд
виле, представляющего в на
стоящее время интересы СССР 
в Конго (Леопольдвиль).

1£ак явствует из заявления 
генерального прокурора, Н. Хох
лову было первоначально 
предъявлено обвинение в том, 
что он якобы незаконно нахо
дился на территории Конго 
(Леопольдвиль), а также писал 
для газеты «Известия» статьи, 
направленные против прави
тельства Конго (Леопольдвиль).

Однако вчера стало известно, 
что генеральный прокурор был 
вынужден снять обвинение в 
нелегальном пребывании И. Хо
хлова в Конго ввиду его неправ
доподобности и нелепости.

Сегодня утром суд продол
жит разбирательство «дела Хо
хлова».

Правительство Австрии 

за преследование 

нацистских преступников

ВЕНА, 10 февраля. (ХАСС). 
Правительство Австрии намерено 
представить в парламент законо
проект, в соответствии с которым 
к нацистским и военным преступ
никам не будет применяться прин
цип «давности лет» совершенных 
преступлений.

На состоявшемся вчера заседа
нии австрийского правительства ми
нистр юстиции Брода сообщил, что 
соответствующий законопроект в 
настоящее время разрабатывается. 
Правительство выразило уверен
ность, что парламент одобрит этот 
законопроект.

П р е с т у п н ы й  
а в а н т ю р и з м

ПРАГА, 9 февраля. (ТАСС). 
Все центральные чехословацкие 
газеты публикуют сегодня заявле
ние Советского правительства 
подчеркивая, что, перед лицом 
опасных провокаций США Совет 
ский Союз вместе со своими союз
никами и друзьями будет вынуж
ден принять необходимые меры 
по ограждению безопасности и 
укреплению обороноспособности 
Демократической Республики
Вьетнам.

«Руде право» в передовой 
статье гневно осуждает провока
ции США, называя их «преступ
ным авантюризмом». Новые агрес
сивные действия США, пишет га
зета, в небывалой степени обост
рили напряженность в Юго-Восточ 
ной Азии.

ПРЕКРАТИТЬ 
ИГРУ С ОГНЕМ!

ПАРИЖ, 9 февраля. (ТАСС). Фран
цузская коммунистическая партия 
решительно протестует против новой 
агрессии Соединенных Штатов в от
ношении Демократической Респуб
лики Вьетнам.

В заявлении ФКП, опубликован
ном здесь, говорится, что американ
ские империалисты играют с огнем. 
Игнорируя уроки истории, они пы
таются противиться неумолимому 
движению национального освобож
дения. Они ведут хищническую вой
ну в тысячах километров от своей 
страны и безнадежно силятся сохра
нить в Южном Вьетнаме полностью 
дискредитированный марионеточ

ный режим.
Французская компартия призыва

ет рабочий класс Франции, всех 
сторонников мира заклеймить агрес
соров, потребовать прекращения 
американской интервенции во Вьет
наме, вывода американских воору
женных сил, предоставления южно
вьетнамскому народу права свобод
но решать свою судьбу, соблюде
ния женевских соглашений по Ин
докитаю и созыва нового междуна
родного совещания, в работу кото
рого Франция должна внести свой 
вклад.

Решительное осуждение
БЕРЛИН, 9 февраля. (ТАСС). Правительство Германской Демокра

тической Республики самым решительным образом осуждает бомбар
дировку американскими самолетами северовьетнамского города Донг- 
Хой и близлежащих населенных пунктов. Эти действия являются край
не серьезной провокацией и грубым нарушением норм международно
го права со стороны США. Такое заявление сделал сегодня первый 
заместитель министра иностранных дел ГДР Отто Винцер в беседе с 
послом ДРВ в ГДР Буи Ла-мом.

О. Винцер подчеркнул, что варварские налеты американцев на мир
ные населенные пункты ДРВ вызвали волну протестов среди населе
ния ГДР. Как подчеркнул заместитель министра, правительство и на
селение ГДР твердо стоят на стороне вьетнамского народа и его пра
вительства в борьбе против опасных провокаций американского импе
риализма. о

ПРИЗЫВ К МИРНОМУ  
УРЕГУЛИРОВАНИЮ

ДЕЛИ, 9 февраля. (ТАСС).
Бомбардировка американскими са
молетами территории ДРВ еще 
более осложнила обстановку в 
Юго-Восточной Азии, заявил пред
седатель Всеиндийской ассоциа
ции солидарности стран Азии и 
Африки д-р Тара Чанд. Насилие, 
продолжал он, не поможет урегу
лированию вьетнамской проблемы. 
Подобные меры могут лишь уве
личить н шряженность и подверг
нуть опасности мир во всем мире. 
«Мы целиком и полностью под
держиваем точку зрения нашего 
премьер-министра о том, что все 
иностранные войска должны быть 
выведены с территории Вьетнама, 
а проблемы Вьетнама и Лаоса ре
шены мирным путем на конферен
ции стран, принимавших участие 
в Женевской конференции. Мы 
призываем всех миролюбивых лю
дей и организации выступить про

тив попыток прибегнуть к силе, а 
также поднять общественность в 
защиту мирного решения вьетнам
ской проблемы», — сказал он в 
заключение.

«Мы с тобой, Вьетнам!»
ГАВАНА, 9 февраля. (ТАСС). 

Кубинский народ глубоко возму
щен новым агрессивным актом 
американского империализма и 
его южновьетнамских марионеток 
против Демократической Респуб
лики Вьетнам. «Сражающийся 
Вьетнам не одинок, — пишет 
газета «Революсьон». — В защи
ту земли, подвергшейся угрозе, 
возвышается голос солидарности 
всех свободных народов мира. Мы 
с тобой, Вьетнам!»

Нарушение женевских соглаш ений
ХАНОЙ, 9 февраля. (ТАСС). 

Партия Нео Лао Хак Сат направи
ла председателю Международной 
комиссии в Лаосе срочное посла
ние, в котором протестует против 
недавней доставки американскими 
империалистами самолетов в Ла
ос, сообщает ВИА.

«Незаконная -доставка самоле

тов в Лаос Соединенными Штата
ми, — говорится в послании, — 
это серьезное нарушение женев
ских соглашений 1962 года по Лао
су, которое означает открытое по
сягательство на независимость, су
веренитет и нейтралитет Лаоса и 
создает серьезную угрозу для 
безопасности в Индокитае и Юго- 
Восточной Азии»,

Сенатор Морзе осуж дает действия  США
ВАШИНГТОН, 9 февраля. 

(ТАСС). «Черной страницей в аме
риканской истории и мрачной пер
спективой для мира» назвал сена
тор Морзе бомбардировку военно- 
воздушными силами США терри
тории Демократической Республи

ки Вьетнам. «Соединенные Штаты, 
— сказал сенатор, — осуществля
ют планы расширения войны, пла
ны, которыми Пентагон и государ
ственный департамент манипули
руют в течение последних несколь
ких месяцев».

КТО ОДОБРЯЕТ ПРОВОКАЦИЮ
НЬЮ-ЙОРК, 9 фев

раля. Корр. ТАСС 
Л. Пономарев передает: 

Поддержка в конгрес
се провокации прави
тельства США, кото
рую оно организовало 
против Демократиче
ской Республики Вьет
нам, далеко не столь 
единодушна, как пы
тается изобразить аме
риканская печать. Вче-' 
ра президент Джонсон 
совещался с лидерами 
обеих партий в конгрес
се. Из комментариев 
печати бросается в гла
за тот факт, что апло
дисменты в адрес пра
вительства раздаются 
пока что очень громко 
из рядов республикан
ской партии, ратующей 
под знаменами Никсо
на, Голдуотера и им по
добных за расширение 
войны в Юго-Восточ
ной Азии. Как указыва
ет обозреватель газеты 
«Нью-йо)ж тайме» 
Джеймс Рестон, воз
душные налеты амери
канской авиации на 
территорию Северного 
Вьетнама воодушевили

в Вашингтоне именно 
те группы, которые вы
ражали желание пере
нести военные действия 
на Северный Вьетнам, 
и эти же бомбардиров
ки заглушили голоса 
тех, кто настойчиво 
требовал урегулирова
ния конфликта путем 
переговоров.

После заседания со
вета национальной без
опасности лидеры демо
кратической и респуб
ликанской партий сде
лали заявления о своей 
поддержке действий 
президента Джонсона. 
Однако, как показыва
ет отчет газеты «Нью- 
Йорк тайме», самую 
большущ поддержку
правительство получи
ло из лагеря, оппозици
онного ему, — партии 
республиканцев. Его 
действия, в частности, 
одобрил руководитель 
республиканцев в сена
те сенатор от штата 
Иллинойс Дирксен, 
лично выдвинувший в 
прошлом году на съез
де в Сан-Франдиско 
кандидатуру Голдуоте

ра в президенты от рес
публиканцев. Руку по
мощи протянули также 
спикер палаты предста
вителей Маккормак, 
республиканец от шта-. 
та Массачусетс и ли
дер республиканцев в 
палате депутатов Дже
ральд Форд (штат Ми
чиган). Что же касает
ся руководителя демо
кратического большин
ства в сенате сенатора 
Мэнсфилда, то, несмот
ря на его вежливые ре
верансы в сторону пре
зидента, он счел необ
ходимым тут же реши
тельно высказаться за 
то, чтобы серьезно рас
смотреть предложения 
о возможной нейтрали
зации Юго-Восточной 
Азии. Председатель се
натской комиссии по 
иностранным делам се
натор Фулбрайт не при
сутствовал на совеща
нии с президентом и 
пока воздерживается от 
каких-либо заявлений. 
Печать считает молча
ние такого деятеля 
красноречивее любого 
заявления.

Сенатор-демократ от 
штата Орегон Морзе 
решительно осудил пуб
лично авантюру прави
тельства. Такую же по
зицию занял и другой 
сенатор-демократ от 
штата Аляска Грюнинг. 
Он сказал, что Соеди
ненным Штатам нечего 
делать в Южном Вьет
наме и вопрос войны в 
этом районе должен 
быть перенесен за стол 
переговоров — чем ско
рее, тем лучше. .

Газета «Нью-Йорк 
тайме» в весьма осто
рожных выражениях 
касается провокации 
своего правительства, 
зато открыто указыва
ет в редакционной 
статье, что военного ре
шения проблемы в Юж
ном Вьетнаме для Сое
диненных Штатов нет. 
Самый разумный вы
ход из положения, под
черкивает «Нью-Йорк 
тайме»,— это путь дип
ломатический, полити
ческий, экономический, 
но не военный.

Сессия Генеральной
НЬЮ-ЙОРК, 9 февраля. (ТАСС). После недель

ного перерыва Генеральная Ассамблея ООН прове
ла вчера краткое пленарное заседание. Консульта
ции между делегациями о нормализации работы 
XIX сессии, для чего и предназначался перерыв, не 
дали результатов. Тупик, созданный незаконным 
требованием Соединенных Штатов лишить права 
голоса в Ассамблее ряд государств, отказывающих
ся участвовать р оплате расходов на операции войск 
ООН в Конго и на Среднем Востоке, не преодолен.

Как здесь стало достоверно известно, советская

-ЯШЖЖШ
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делегация выдвинула новые предложения, направ
ленные на то, чтобы обеспечить скорейшую норма
лизацию деятельности Ассамблеи.

Этот план, врученный генеральному секретарю 
У Тану постоянным представителем СССР при ООН 
Н. Т. Федоренко, предусматривает, что Генераль
ная Ассамблея учредит Специальный комитет под 
руководством председателя Генеральной Ассамблеи 
и поручит ему всеобъемлюще рассмотреть весь 
вопрос об операциях ООН по поддержанию мира, а 
также рассмотреть вопрос о путях преодоления ны
нешних "финансовых затруднений Организации Объ
единенных Наций, попросит генерального секрета
ря оказывать Специальному комитету всяческое со
действие, в том чтеле и путем организации соответ
ствующих консультаций, предложит Специальному 
комитету представить как можно скорее свой до
клад Генеральной Ассамблее.

На вчерашнем заседании Ассамблеи генераль
ный секретарь ООН У Тан сообщил, что в настоя
щее время среди делегаций сложилось общее мне
ние в пользу отсрочки работы Ассамблеи после то
го, как будет достигнуто „согласие о создании меха
низма для изучения всего вопроса об операциях по 
поддержанию мира во всех его аспектах и будут 
рассмотрены некоторые неотложные практические 
вопросы.

Следующее заседание состоится 10 февраля.

МАЛИ. В Бамако строятся здания общест
венных организаций и правительственных уч
реждений. ■*

НА СНИМКЕ: строительство здания пар
ламента в центре Бамако.

Фото ЧТК—ТАСС,
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Дневник искусств

Вероники Борисенко
Приезд в Том ск солистки  Госу

дарственного академического
Больш ого театра, заслуж енной  
а р ти стки  РСФСР В ероники  Бори
сенко  пр ивл ек вним ание лю бите
лей м узы ки . Имя а р ти стки  поль
зуется  ш ирокой  популярностью . 
Р а^ио и грам запись  донесли в са
мые отдаленные угол ки  ее обая
тельны й голос, ш и ро ки й  реперту
ар и вокальное мастерство.

Встреча с певицей не разочаро
вала том ичей. Вероника Иванов
на покорила слуш ателей кр а с и 
вым, груд н ого  тембра меццо-со
прано, умением превосходно т р а к 
товать произведения, разны е по 
стилю  и ж а н р у . Только в первом 
отделении концер та  были испол
нены  такие  произведения, кан 
ариозо матери из кан та ты  А. Но
викова «Нам н уж ен  мир», романс 
Ш апо ри на  на п у ш ки н с к и й  теист 
«Заклинание», романсы  Р ахм ани
нова, оперны е арии. Исполнение 
В. Б орисенко  первы х двух  произ-л! 
ведений мало чем отличалось от 
о б щ еп ри ня ты х канонов . Зато в 
романсы  Р ахм анинова, особенно 
в известны й «Не пой, красавица , 
при  мне», было вложено много 
чувства, а исполнение отлича
лось точной  и вы разительной 
н ю а нси ро вкой . Но наиболее удач
но, на наш  взгляд, прозвучала у 
певицы  сцена граф ини из оперы  
Ч ай ко вско го  «П иковая дама».
В. Б орисенко  сумела удивительно 
то н ко  передать тот по этический  
Ф лер, тот  своеобразны й колорит 
X V III века , которы й  есть в наив
ной арии Гретри, использованной 
Ч а й ковски м  для ха р а кте р и сти ки  
образа граф ини. Исполнение это 
го о тры вка  осветило нам новую  
грань  таланта певицы , известной 
создательницы  на сцене сильны х 
хар акте ров , д рам атических обра
зов.

3 т у  «традиционную » Борисенко 
мы услы ш али во втором отделе
нии  в арии  Л ю баш и из «Ц арской 
невесты» Р им ского -Корсакова , 
заж ига тел ьно й  «Хабанере» из 
«Кармен» Бизе, в полной томле
ния арии Далилы из оперы  «Сам
сон и  Далила» Сен-Санса. Эти пр о 
изведения были исполнены  певи
цей с больш ой драм атической  
экспрессией . В то Же время вока 
ли стка  показала себя мастером 
л ирической  м иниатю ры . М я гки м и , 
акварельны м и  тонам и было о т 
мечено исполнение ею «Пряхи» 
М оню ш но и элегии Г линки  «Не 
и скуш а й  меня без нуж ды ». Это, 
казалось бы, «запетое» произве
дение певица сумела освободить 
от кон ц е р тн о го  ш там па, и оно 
прозвучало у нее со всей перво
начальной свеж естью  и силой 
чувства,

В концерте  приняли  участие мо
лодой пи ан и ст  — ком по зи то р  
А лександр Кузнецов , испол нив
ш ий соло свою  сю и ту  для ф орте
пиано, осн ова нн ую  на м уж ествен 
ной и волевой народной теме, и 
ар ти ст  ра зговорного  ж ан ра  Илья 
Н еусихин, с лукавой  усм еш кой  
пр очитавш ий  басни в прозе моло
дого Л ьвовского писателя Ф . Кри- 
вина.

Б. БОРИСОВ.

■

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР* Сормовские судостроители, 
занятые в Бакинской бухте сборкой гигантского судна-катама- 
рана, закончили установку всех блоков моста, соединяющего 
два корпуса. На судне завершаются отделочные работы в слу
жебных и бытовых помещениях, приспособленных к длительно
му плаванию. Начата подготовка к испытаниям главного и 
вспомогательных дизель-генераторов, механических систем, су
довых устройств. Монтажники Ленинградского специального 
управления заканчивают контрольную сборку гигантской стре
лы крана весом 400 тонн. После сборки стрела будет разъеди
нена на отдельные блоки и поднята на колонну крана.

НА СНИМКЕ: крановое судно-катамаран.
(Фотохроника ТАСС).

Следы на снегу

И з в а г о н а —в с а м о л е т
Западно-Сибирское управление 

гражданской авиации и управление 
Западно-Сибирской железной дороги, 
чтобы улучшить обслуживание пас
сажиров и сократить время, которое 
они затрачивают на свой путь, зак
лючили между собой соглашение об 
открытии с 16 февраля 1 9 6 5  года 
смешаниого железнодорожно-воздуш
ного сообщения из Томска через Но
восибирск. По этому соглашению в 
поезде №  2 0 1  (Томск— Бийск) выде
ляется специально оборудованный 
купированный вагон, в который пас
сажирам одновременно продаются би
леты: железнодорожный —  от Том
ска до Новосибирска-главного, и воз
душный —  от Новосибирска до любо
го пункта Советского Союза, связан
ного с ним воздушным сообщением.

По прибытии поезда в Новоси
бирск пассажирам не надо будет бес
покоиться о переезде в аэропорт. Их 
у вагонов встретит представитель 
«Аэрофлота» и проводит в специаль
ный автобус, который доставит их в 
аэропорт Толмачево, откуда вылета
ют скоростные комфортабельные са
молеты Т У -104, ИЛ-18, АН-10 и 
другие.

Смешанное железнодорожно-воз
душное сообщение очень удобно. За

несколько часов пассажир прибывает 
в Новосибирск, откуда до Москвы до
летит за 5, до Риги и Сочи —  за 
11, до Ленинграда и Хабаровска —  
за 6 часов. Билеты смешанного сооб
щения продаются в Томском агент
стве «Аэрофлота»— на проспекте име
ни Кирова № 17 (телефон 3 7 -0 8 ) .

В. КОРНЕЕВ, 
зам. начальника службы перево
зок Западно-Сибирского управ
ления гражданской авиации.

В руках — пачка газет и журна
лов, на плече — туго набитая сум
ка. Почтальон Екатерина Семенов
на Позднякова отправляется в 
путь. Мороз за 30 градусов, ве
тер обжигает лицо, в колхо.зе «Ги
гант» Шегарского района отмене
ны многие работы, а женщина с 
«сумной, полной сердец», спешит 
в дома односельчан.

Зима засыпала снегом тихие 
улицы. Только откроет- 
ся тропка, наутро сно- ' —
ва завьюжит, занесет 
ее. И очень часто пер- a  v i l  а  1 е л ь  
вый след по снежной 
целине прокладывает 
почтальон.

Село Трубачево. Три 
километра в одну сто
рону да обратно. Две улицы. Кто 
расчищает их зймой? Наметет ве
тер сугробы, не подойти к дому.
А хозяин выйдет, около калитки 
подметет небольшую дорожку, как 
на эту дорожку выйти — не по
думает. Вот почтальон, как перво
проходчик, и прокладывает путь.

Выглядывают из окон домоседы, 
ждут желанного гостя — почталь
она. а вот не беспокоятся о нем, не 
берегут его силы и здоровье. Не в 
почете этот труд и у членов прав
ления колхоза. Всего 20 рублей в 
месяц получает Е. С. Позднякова, 
почтальон села Ново-Успенки — и 
того меньше. Спецодежды, обуви 
не дают.

Недавно правление колхоза, 
правда, немного повысило зарпла
ту по-тальонам, но этого все-таки 
недостаточно.

С 1948 года Екатерина Семенов
на Позднякова работает здесь. И 
не было дня, чтоб она не вышла на.

работу. Ни холод, ни ненастье не 
остановят се.

Читаешь статью «Улыбнитесь, 
друзья, почтальону», и нельзя не 
согласиться с автором — почетен 
этот труд, но, насколько он труден, 
порой и не подозревают люди. А 
ведь в их силах облегчить его.

Т. ВАЖЕНИНА.
Трубачевское отделение связи.

ружил среди своих книг. Или в 
подъездах дома № 19 по улице 
Чуйской не бывает электрического 
света. Почтальону, конечно, рабо
тать в потемках трудно. Обращает
ся к жильцам с просьбой наладить 
свет. А те .в ответ: «Мы не в своем 
доме живем, чтобы этим зани
маться».

Об этом говорили работники свя- 
......... — зи на городском собра

нии почтальонов. Труд-
о б с у ж д а е т  статью S ;  Т™ ипр3 ;

т т  л  тем более, если отклик-
« У А Ы О Н И Т е С Ь ,  Д р у з ь я ,  п о ч т а л ь о н у »  нутся на просьбы поч-

J J  тальонов трудящиеся.
Работники связи 

взяли на себя боль 
шие обязательства. Они посте
пенно переходят к трехразовой до
ставке. Это значит, что в скором 
времени томичи будут получать 
центральные газеты, печатающиеся 
в г. Новосибирске, в день их выхо
да.

Раньше главным критерием 
оценке работы почтальона было вы
полнение плана доходов. Теперь же 
Министерство связи СССР поста
вило в первую очередь задачу — 
культурно обслуживать население 
всеми видами почтовой связи. И 
томские почтальоны сделают все, 
чтобы население с благодарностью 
отзывалось о их труде.

К. АЛЕКСЕЕВ.

Свои трудности и беды у город
ских почтальонов. Самая большая 
беда — это собаки. Они бросают
ся на улицах, во дворах. А хозяева 
даже не подумают держать их на 
привязи.

В дом № 4 по переулку Затеев- 
скому почтальоны боятся заходить. 
У хозяина привычка: кто бы ни по
стучал — навстречу выпускает со
баку, потом выходит сам. Госте
приимная встреча, ничего не ска
жешь!

От работников связи требуют 
вежливости, внимания. Правильно, 
люди, обслуживающие трудящихся, 
должны быть чуткими, отзывчивы
ми. Но такое же отношение должно 
проявлять к ним и население. А 
что иногда случается?

Тов. Андреев (ул. Р. Люксем
бург, 49) требует недоставленный 
якобы журнал. Несколько дней 
встречает почтальона грубостью, а 
потом заявляет, что журнал обна-

К р а т а к а
а библиография К н и га  о в е л и к о м  гр а ж д а н и н е

Передвижная выставка
Голубые тени лежат на снегу. С 

трудом пробиваются по болоту среди 
чахлых бурых сосенок оленьи уп
ряжки. А вдали, над сопками, холод
ное северное небо. «Дорога на Ени
сей» —  так назвал свое произведе
ние художник В. И. Мешков. Подол
гу задерживаются здесь посетители. 
0  труде мужественных людей расска
зывает художник Б. Я. Аверьянов в 
линогравюре «Монтеры». Большое 
впечатление производит картина ху 
дожника Кулагина «Семья».

Впервые в город Колпашево в кон
це января прибыла передвижная вы
ставка графики Художественного 
фонда РСФСР. Свыше ста произведе
ний представлено на ней. Выставка

размещена в одном из залов кино
театра имени Куйбышева. Ежедневно 
сюда приходят сотни любителей гра
фики. Организуются коллективные 
экскурсии учащихся школ, рабочих, 
интеллигенции. За первую неделю 
выставку посетило более пятнад
цати тысяч человек. В книге отзы
вов они оставляют записи о своих 
впечатлениях. Вот некоторые из 
них: «В этих картинах очень хоро
шо отражена жизнь советских лю
дей —  строителей коммунизма», 
«Хочу видеть у  нас в Еолпашеве пе
редвижную выставку Третьяковки».

А. МАЛЬЦЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 февраля, в 4 часа дня, в за

ле заседаний Томского облиспол
кома состоится инструктивное со
вещание председателей и секрета

рей окружных избирательных ко
миссий по выборам в Томский об
ластной Совет.

Облизбирком.

За последние годы в серии 
Жизнь замечательных людей» вы

шло ряд биографий выдающихся 
революционеров, видных деятелей 
Коммунистической партии и Совет
ского государства — Г. К. Орджо
никидзе, М. И. Калинина и других. 
Широкий читатель, особенно моло
дежь, имеет теперь возможность 
узнать полную правду о деятельно-1 
сти верных учеников и соратников 
великого Ленина, которая недооце
нивалась и подчас искажалась в 
исторической литературе периода 
культа личности Сталина.

Недавно вышла в свет и книга 
С. С. Синельникова о Кирове*). В 
ней также сделана попытка преодо
леть существовавшие в литературе 
30 — 40 годов о Кирове наслоения 
культа личности.

Автор правильно показывает, 
что Киров — верный ученик Лени
на. Всю его жизнь, подход к лю
дям, умение руководить ими отли
чали глубокий демократизм, тес
нейшая связь с широкими масса
ми, великолепное понимание их 
нужд, забот, стремлений. Сергей 
Миронович был партийным руково
дителем ленинского типа.

С. С. Синельников подробно про
слеживает путь Кирова в револю
ции, используя при этом материа
лы Центрального партийного архи
ва Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС, Центрального госу
дарственного архива Советской Ар
мии, фонды музеев Кирова в Ле
нинграде, "Новосибирске, Северной 
Осетии и фонды Томского краевед
ческого музея. Это позволило ав 
тору внести ряд новых подробно
стей в биографический очерк о 
Сергее Мироновиче.

Томичей не может не привлечь 
обширная третья глава книги, где

*) С. Синельников. Киров. Изд. 
ЦК ВЛКСМ «Молодая гвардия». 
М. 1964 г. 368 стр.

В воскресенье, в селах
з и м н я я

СПАРТАКИАДА «ТРУДА»
На днях на лыжной базе 

«Спартака» проходили соревно
вания на первенство технику
мов, входящих в спортобщество 
«Труд». В гонке на 3 километ
ра у девушек младшего возра
ста победила представительни
ца приборостроительного тех
никума Люда Москалева (16 
минут 36 секунд). Она выпол
нила норму III спортивного раз
ряда для взрослых.

Н а . пятикилометровой дис
танции у юношей младшего воз
раста первыми были В. Камин
ский (ТЭМТ) и П. Моисеев 
(ТГРТ) — 18 -минут 52 секун
ды и 25 минут 20 секунд. Это 
выше нормы II разряда. С 
большим преимуществом на 
дистанпиях 10 километров для 
старших юношей и 8  километ
ров для женщин первенствова
ли представители машинострои
тельного техникума первораз
рядники Ю. Коноплев и Н. Ко
шева. В эстафетных гонках 
наибольший успех выпал также 
на долю машиностроительного 
техникума, спортсмены которо
го вышли победителями в трех 
эстафетах.

В итоге двухдневной борьбы, 
первое и второе места раздели
ли машиностроительный и гео
логоразведочный техникумы. 
На третьем оказался коллек
тив приборостроительного тех
никума. Сборная команда, со
ставленная из победителе'й этих 
соревнований, выезжает в Но
восибирск, где примет участие 
в первенстве Западно-Сибирско
го совнархоза по лыжным гон
кам..

Н, ГУРОВ.

Большой праздник 
был в минувшее вос
кресенье у юных спорт
сменов Шегарской 
восьмилетней школы. 
Они получили новый 
спортивный зал с под
собными помещениями 
и раздевалками. В го
сти к шегарским 
школьникам приехали 
учащиеся Томской дет
ской спортивной шко
лы, продемонстриро
вавшие выступления 
по художественной и 
спортивной гимнасти
ке.

Областной совет 
ДСО «Урожай» награ
дил организатора стро
ительства спортзала 
преподавателя физвос- 
питания тов. Савелье
ва и лучших физкуль
турных активистов 
школы грамотами.

Закончились команд
ные соревнования на 
первенство областного 
совета общества «Уро
жай» по шахматам и 
шашкам. Обладателем 
переходящего приза 
стала команда Асинов- 
ского района. Памят
ными вымпелами за 
второе и третье места 
награждены команды 
Молчановского района 
и Томского сельхоз
техникума. ,

*,*-Y

В селах Кривошеи- 
не и Подгорном в этот 
день проходили район
ные спартакиады, в 
программу которых 
входили лыжные гон
ки, стрельба и шахма

ты. В соревнованиях 
приняли участие коман
ды совхозов «Чаин- 
ский» и «Коломин- 
ский», Ергайского лес
промхоза, колхоза име
ни Жданова и других 
организаций.

Спортивные празд
ники прошли в вос
кресенье во многих се
лах Томского района. 
В центре совхоза «Тах- 
тамышевский» селе 
Кафтанчикове около 

двухсот человек поме
рилось силами в лыж
ных гонках, стрельбе, 
шахматах и шашках. 
Первенство завоевали 
калтайские спортсме
ны.

Совхоз «Томский» 
проводил свою спарта
киаду в Лучанове. В 
спортивной борьбе по 
лыжам, гиревому спор
ту, настольному тен
нису, шахматам и шаш
кам, перетягиванию ка
ната участвовали

команды шести ферм. 
Победили коларовцы.

Такие же соревно
вания состоялись и в 
совхозе «Корнилов
ский». А  в селе Турун- 
таеве, центре совхоза 
«Победа», прошел ве
селый праздник спор
тивной зимы.

***
Многолюдно было в 

воскресенье на бакчар- 
ском стадионе. Несмот
ря на крепкий мороз, 
посмотреть товарище
скую встречу хоккей
ных команд Бакчарско- 
го и Томского районов 
собрались сотни бак- 
чарцев. Поединок был 
упорным. Победили 
бакчарские хоккеисты 
со счетом 4:2. Боль
шой успех выпал на 
долю игрока бакчар- 
ской команды шофера 
Поротниковской школы 
Ивана Лаева. Он за
бросил в этой встрече 
три шайбы в ворота 
гостей.

Соревнование юных баскетболистов
Две недели в Томске

описана деятельность С. М. Киро
ва в большевистской организации 
Томска. Вместе с местными боль
шевиками (Н. Баранским и други
ми) Киров активно участвовал в 
революционных событиях 1905 го
да в Томске, геройски проявлял се
бя в схватках с полицией и жандар
мами.

Интересны главы, посвященные 
деятельности Сергея Мироновича в 
редакции газеты «Терек», где он 
выступал в качестве «бойкого ре
портера» С. Кирова с 1912 по 
1917 гг., так и не пойманного вла
дикавказской охранкой. С. Синель
ников показывает всю сложность 
положения на Северном Кавказе в 
1917— 1918 гг., активное участие 
Кирова в борьбе за установление 
здесь Советской власти.

В главах об астраханской обо
роне 1919 года, которой руководил 
С. М. Киров, выделяются портреты 
соратников Сергея Мироновиуа, 
особенно председателя астрахан
ской ЧК Г. А. Атарбекова. Автор 
воскрешает кипучую деятельность 
этого талантливого чекиста, кото
рый, несмотря на тяжелую болезнь, 
весьма успешно помогал Кирову 
подавлять контрреволюцию в горо
де.

Интересными фактами насыще
ны и главы, посвященные деятель
ности Сергея-Мироновича в качест
ве руководителя Азербайджанской 
(1921— 1925 гг.) и Ленинградской 
(1926 — 1934 гг.) партийных орга
низаций. Здесь в полной мере вы
явились выдающиеся качества Ки
рова: твердость, стойкость в борь
бе с троцкистско-зиновьевской оп
позицией, терпеливость и тактич
ность в разъяснении генеральной 
линии партии несознательной ча
сти рабочих, непримиримость к бю
рократам, карьеристам, интрига
нам, забота о повседневных нуж
дах трудящихся.

Используя воспоминания рабо
чих, инженеров, ученых, партий
ных работников о Кирове, автор 
убедительно, показывает многогран
ность деятельности Мироныча, от 
внимания которого не ускользало 
ничто — ни положение на произ
водстве, ни опыты профессора С. В. 
Лебедева по получению синтетиче
ского каучука, ни качество музы
кальных инструментов музфабрик 
Ленинграда, ни неудовлетворитель
ное снабжение ленинградских ма
газинов овощами. С. Синельников 
подчеркивает исключительное да
рование Кирова — оратора, кото
рый был настоящим большевист
ским трибуном, умевшим зажечь 

t сердца людей.

Автор приходит к правильному 
выводу о том, что к началу 30-х 
годов Киров стал одним из самых 
признанных руководителей партии, 
любимцем партии и всего советско
го народа. Он пользовался огром
ным авторитетом не только в Ле
нинграде, но и на Дальнем Восто
ке, в Казахстане, Сибири — во 
всех частях нашей великой страны. 
Злодейский выстрел 1 декабря 
1934 года оборвал прекрасную 
жизнь Сергея Мироновича.

Живо написанная книга С. Си
нельникова не лишена, однако, до
садных недостатков. Если главы, 
посвященные дореволюционной 
деятельности С. М. Кирова и его 
участию в гражданской войне, на
писаны тщательно, с использовани
ем широкого круга архивных источ
ников, то менее удались главы о 
работе Кирова в качестве секрета
ря Ленинградского губкома. Этот 
важный этап деятельности Сергея 
Мироновича освещен С. Синельни
ковым местами поверхностно. Явно 
упрощенно рассматривает автор 
борьбу Кирова с ленинградской 
троцкистско-зиновьевской оппози
цией, которая была очень трудной 
и продолжительной.

Освещая вопрос о коллективиза
ции в Ленинградской’ области в 
1930— 1934 годах,. С. Синельни
ков, к сожалению, не показывает, 
как торопливость, склонность к ад
министрированию Сталина отрица
тельно сказались на колхозах и их 
экономике.

Указанные недостатки преодоле
ны в книге С. Красникова «Сергей 
Миронович Киров» (М., Политиз
дат, 1964 г.), в которой более чет
ко освещена деятельность С. М, 
Кирова как руководителя Ленин
градской губернской (затем област
ной) парторганизации.

В книге Синельникова неполно 
показана и деятельность С. М. Ки
рова в центральных органах пар
тии. Сергей Миронович активно 
участвовал в работах многих пар
тийных съездов и конференций, ои 
проводил большую работу как член 
ЦК ВКП(б), как кандидат и член 
Политбюро ЦК ВКП(б) и как сек
ретарь ЦК ВКП(б) (с 1934 г.). Эта 
деятельность Кирова как одного 
из руководителей партии освещена 
бегло, поверхностно.

Но несмотря на отмеченные не
достатки, ценность книги С. С. Си
нельникова несомненна.

В. ГАВРИЛИЧЕВ, 
ассистент кафедры новой и но
вейшей истории Томского уни
верситета.

Прочитала я статью «Улыбни
тесь, друзья, почтальону» и вспом
нила своего почтальона, работницу 
29-го отделения связи т. Лебедеву. 
Она обслуживает и наш переулок 
Даниловский. Самый ранний гость 
в доме — это почтальон. Газеты 
еще пахнут типографской краской, 
а мы уже читаем их. Всегда вни 
мательная, вежливая, т. Лебедева 
пользуется большим уважением 
всех жильцов.

М. КРЫСОВА.

С оветую тся лекто р ы
В селе Мельникове состоялось 

совещание-семинар председателей 
первичных организаций общества 
«Знание» Шегарского района. 
Председатель правления районной 
организации общества II. П. Саку- 
лина, работающая на обществен
ных началах, сделала доклАд о за
дачах лекционной пропаганды в 
районе в «вязи с подготовкой и 
проведением выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся. 
Участники семинара обменялись 
опытом пропагандистской работы 
на селе, прослушали лекции «О 
международном положении» и 
«Как подготовить и прочитать по
пулярную лекцию».

Семинар с активом лекторов со
стоялся также в Чаинском районе.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

ПОГОДА
11 февраля по Томской области 

ожидается малооблачная погода 
без осадков, ветер северо-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература 18— 23 градуса мороза.

12— 13 февраля— малооблачная 
погода, преимущественно без осад
ков, ветер слабый, температура 
ночью 3 0 —35, днем— 20— 25 гра
дусов мороза.

Безвременная смерть вырвала 
из наших рядов талантливого п.ёч 
дагога, ученого, товарища.

Титов В. Н. родился в 1909 ген 
ду. С 15 лет он начал свою тру
довую деятельность. В 1927 году; 
был командирован на учебу в раб
фак в г. Владивосток. По оконча
нии рабфака в 1929 году продол
жал учение в Томском технологи
ческом (ныне политехническом)! 
институте, который окончил в 
1934 году. До 1937 года работал 
ассистентом в этом же институте. 
В 1937 году по решению город
ского комитета партии был на
правлен на Томскую теплоэнерго- 
цензраль в качестве главного ин
женера, где и работал до 1939 го
да. В 1941 году защитил канди
датскую диссертацию.

Служил в рядах Советской Ар
мии. В мае 1945 года направлен 
на работу в Томский политехниче
ский институт.

При участии Титова В. Н. был 
создан в Томском политехниче
ском институте физико-техниче
ский факультет, деканом которого 
он был много лет.

Наряду с большой администра
тивной и общественной деятель
ностью В. Н. Титов вел препода
вательскую и научно-исследова
тельскую работу. Под его руковод
ством выпущен большой отряд мо
лодых специалистов, подготовлено 
12 кандидатов наук.

В. Н. Титов является соавтором 
разработки бетатронов в Томском 
политехническом институте, при
нимал активное участие в созда
нии первого телецентра в Сибири. 
Автор более 100 научных трудов, 
он вел работу по автоматизации 
промышленных предприятий.

За научную, педагогическую 
деятельность Титов В. Н. награж
ден двумя орденами Трудового 
Красного Знамени, орденом «Знак 
Почета» и медалями.

В. Н. Титов—член КПСС с 1932  
года, депутат Кировского район
ного Совета депутатов трудящих
ся,

В, Н. Титов пользовался боль
шим авторитетом среди студен
тов, научных работников, произ
водственников.

Светлая память о Вадиме Нико- 
новиче надолго сохранится в на
ших сердцах.

Группа товарищей.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Управление карьерами треста 
«Томскстрой» производит регист
рацию всех талонов, выданных до 
1 января 1965 г., на гравий, ще 
бень, песок, асфальт.

Регистрация производится до 
1 марта 1965 г. ежедневно с 2 час. 
Дня.

Неперерегистрированные тало
ны с первого марта отовариваться 
не будут.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, телефон 43-96

5 - 4

Химфармзаводу требуются: ин
женер-механик, инженер конструк
тор, инженеры-химики, токари, 
электрики, упаковщики (мужчины)

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 92, отдел кадров.

3 — 3
Томской текстильной фабрике 

требуются: заведующий складом, 
техник-конструктор, слесари-сан
техники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

проходили соревнова
ния по баскетболу на 
первенство города. В 
общекомандном заче
те первое место и пе
реходящий кубок за
воевал спортивный 
коллектив школы № 3, 
второе место —коман
да школы № 47,
третье — спортсмены 
школы Кг 51. В день 
закрытия соревнова

ний, 7 февраля, со
стоялся парад участ
ников, на котором 
командам, занявшим 
первые места, были 
вручены переходящие 
кубки, а участникам 
— грамоты. Эти со
ревнования показали 
возросшее мастерство 
юных баскетболистов.

В. КАТАСОНОВ, 
главный судья 

соревнований.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

11 и 12 ф евраля — «В день свадь
бы».

Начало спектаклей в 19 час. 30 мин. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Председатель»
(две серии) — 9, 12, 15, 18 05,
21-10. Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Весна» — 10, 12.
14. 16, 18. 20, 22.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Н еокончен
ные и гры » — 9. 10-40. 12-20.
«Отто Ю льевич Ш мидт» — 14,
15, 16. 17, 18, 19, 20, 21. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Председатель»
(две серии) — '9-30, 12-30, 15-30, 
18-30, 21-30. Дети до 16 лет не
допускаются.
Зеленый зал — «Председатель»
(две серии) — 12, 15, 18. 21.
Для детей —  «Чудесное путеш е
ствие Нильса с д ики м и  гусям и»
— 9-10, 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Председатель»
(две серии) — 9 30, 12-30, 15-30,
18-30, 21-30.
Малый зал — «Электра» — 12,
14-05, 16-10, 18-15, 20-20, 22-25. 
Для детей — «Ход конем» —
9-30, 10-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— ! «Председатель» (две серии)
— 15. 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Наследство казначея Стам
була» — 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 11 ФЕВРАЛЯ

12.30 «На просторах Родины». 
18.30. «Почта музыкальной редак
ции». Концерт по заявкам  избирате 
лей. 19.10. По страницам ж урнала 
«Здоровье». 19.40. Энран — пионерам 
и ш ко л ьн и ка м . В программе: «В на
шей пам яти они ж и в ут» ; фильм «Под 
знамя твое, ком сом ол !»; «Я и кл асси 
ка» (продолжаем разговор). 20.40. 
Телевизионные новости. 21,00, Кино
повесть « К р у ж к а  пива».

/A /A W // / / /A /W 1 A A A W /
ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

имени В. В. Куйбышева
объявляет, что в четверг, 25 февраля 1965 года, в 14 часов, 

в аудитории № 302 физического корпуса университета на засе
дании объединенного совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (физические специальности) 
при Томском государственном университете состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук Ольшанской Н. И. на тему: «Влияние гамма-облуче
ния на диэлектрические свойства кристаллизующихся полиме
ров».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-технического института им. В. Д. Кузнецова.

ТОМСКИЙ ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
производит прием учащихся

со средним и неполным средним образованием на 5-месячные 
подготовительные курсы для поступления в 1965 году в тех
никум на специальности «Топография» и «Геодезия».

Начало занятий на курсах с 15 февраля 1965 г.
Подробные сведения о курсах можно получить в техникуме и 

по телефонам №№ 21-61 или 22-64.
3 - 1

Ректорат, партком и местком 
Томского политехнического ин
ститута, коллектив физико-тех
нического факультета с глубо
ким прискорбием извещают о 
безвременной кончине члена 
КПСС, заведующего кафедрой, 
доцента

ТИТОВА
Вадима Никоновича,

последовавшей 8 февраля в 
г. Москве после тяжелой болез
ни, и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Ателье комбината «Художест
венный труд» принимает в ремонт) 
и перелицовку все виды одежды 
от населения, а также ведет ре
монт спецодежды для предприя
тий.

Справку по этим видам услуг 
можно получить по телефонам 
30-43 и 44-53.

Здесь же требуются: швеи-мото
ристки и ученики в цехи массово
го пошива, швейники-технологи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 141. 2 — Г

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: бухгалтер расчетной
группы, бухгалтер-претензионист, 
кладовщики, секретарь-машинист
ка, товароведы складов, инженер 
по техническому надзору за строи
тельством, юрисконсульт (на 
временную работу).

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1 (проезд автобусами: 
№№ 1, 8, 3, 6, 9, трамваем № 2 
— остановка «Вокзальная»)', теле
фоны 36-.75 и 36-63,

Томскому мелькомбинату требу
ются на постоянную работу: юрист, 
электромонтеры, составители же
лезнодорожной ветки, путевые ра
бочие, грузчики (мужчины и жен
щины), весовщики-приемщики.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

Томскому мясокомбинату тре
буется нормировщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров, телефон 
39-03. 2 . - 1

Совхозу «Заварзино» требуются 
агроном на ферму (знакомый о 
овощеводством) и старший норми
ровщик.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, телефон 

24-51.

Томскому автоуправлению тре
буются: инженеры-строители, ин
женеры-механики, техники-меха
ники, заведующий материальным 
складом и рабочий на склад.

Обращаться: г. Томск, прос
пект имени Ленина, 117, отдел 
кадров. 2 —-1!

\А&тш
■  Р Е Д А К Ц И И:] 
Т т о м е к ь ,  I

1 п м м . Ш И Н Й ,

Телефоны: редактора — 37-37, за* 
местителя редактора — 51-75, заме
стителя редактора и отдела па ртий 
ной ж и зн и  -*■ 42-44, ответ, секретаря 
— 31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: идеологического — 47-45 и
42-46, пром ы ш ленного — 37-75, сель
скохозяйственного  — 37-39, совет
ско го  строительства и быуа — 37-77, 
писем и рабселькоровской сети — 
37-38 и 31-47, инф ормации — 51-61, 
зам. зав. издательством — 52-23, бух
галтерии и отдела объявлений —; 
37-36, стенограф истки  — 52-02.

г. Том ск, типограф ия 
ное знамя».

№ 2 «Крас-
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